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REFORÇO PARA PRÉ-CAMPANHA
A Professora Bebel, pré-can-
didata a prefeita de Piraci-
caba pela “Federação Brasil
da Esperança”, ganhou um
reforço importante na sua
pré-campanha. Trata-se do
servidor público aposentado
e líder comunitário Valdir
Calsavara, que  tem atuação
na região do Vila Industrial
e do Godinhos, que assinou

a ficha de filiação do PT.
Feliz com sua filiação no
Partido dos Trabalhadores,
Valdir Calsavara fez questão
de posar para foto com a Pro-
fessora Bebel e com a líder
comunitária Juh Morena, que
já integra a equipe de apoio
à pré-candidata. Outras no-
tícias da Professora Bebel
estão na página A9 e A11

Divulgação

Barjas Negri (PSDB), pré-can-
didato a prefeito, também esta-
va no encontro da padaria o ex-
deputado estadual Roberto Mo-
rais (CID), que está na Federa-
ção de apoio ao candidato.

VICE
Falando em Roberto Morais

(CID), a fila de pré-candidatos a
vice-prefeito continuam em vários
pré-candidatos a prefeito que ain-
da não o lançaram. Apesar dos co-
mentários de que o vice de Barjas
Negri possa ser um pastor pente-
costal, o ex-deputado estadual por
seis mandatos deve constar ainda
da lista. Questão de tempo, para
sabermos isso, e ninguém dá a dica.

VICE — II
Ou o pré-candidato a vice de

Barjas seria o presidente do MDB
local, empresário André Augusti,
que é membro da mesma igreja
pentecostal — a Igreja do Evange-
lho Quadrangular —, continua
como opção. Tudo vai depender do
ex-prefeito, quando se realizar a
convenção dos partidos que o apoi-
am: PSDB, PDT, CID e MDB.

VICE — III
Na área da Federação PT-

PV-PCdoB — que tem como pré-
candidata a prefeita a Professo-
ra Bebel (PT) —, a informação é
objetiva e simples: a articulação
da campanha continua tratan-
do do tema, que é tão importan-
te para a cidade de Piracicaba.

TARANTINI
Está feliz o radialista e co-

mentarista esportivo, torcedor do
XV de Novembro dos mais apai-
xonados. É que Luiz Tarantini
recebe hoje (19) o título de Cida-
dão Piracicabano. A proposta foi
da vereadora Silvia Morales, do
PV, e seu Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua. Parabéns, desde já.

LULA — I
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva sancionou, quarta (17),
o Projeto de Lei nº 1.741, de 2022,
que prorroga os prazos de con-
clusão de cursos ou de progra-
mas para estudantes e pesquisa-
dores da educação superior, e vi-
gência de bolsas de estudo, em
virtude de maternidade, paterni-
dade e guarda de menores.

LULA — II
A Lei agora garante que to-

dos os estudantes da educação su-
perior possam ter prorrogados os
prazos de conclusão de cursos ou
programas acadêmicos em virtu-
de de circunstâncias específicas
como maternidade, paternidade
ou guarda de menores, por um
período mínimo de 180 dias.

LULA — III
 “Eu quero parabenizar o Con-

gresso Nacional pelo comporta-
mento que teve na relação com o
Poder Executivo. Também agra-
decer o Poder Executivo na rela-
ção que teve com o Congresso Na-
cional, porque isso mostra que esse
país tem jeito. Nós vivemos um
momento no Brasil, se vocês fo-
rem analisar, de que não há um
número negativo no país nesses
últimos dois anos. Todas as coi-
sas que a gente pensa são positi-
vas”, destacou o presidente.

MORAIS
Nas notas do Capiau de on-

tem — aliás, idoso e cansado re-
almente —, faltou uma informa-
ção de um colaborador desta
coluna. É que, com o ex-prefeito
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HL MANDO BRASIL, 14 ANOS NA REGIÃO
Com base na vizinha Limeira,
a empresa HL Mando Brasil
completa 14 anos na Região

Metropolitana de Piracicaba
(RMP), e tem tudo a ver com
responsabilidade social. A8
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Força-tarefa inicia a retirada
de peixes mortos no Tanquã
Prefeitura usa tratores aquáticos para a limpeza das lagoas; serviço começa
nesta sexta (19) e expectativa é retirar toneladas de peixes de várias espécies

Conhecido como minipanta-
nal paulista, o bairro Tanquão re-
gistra, desde segunda-feira (15),
mortandade de peixes de várias
espécies e hoje (19) uma força-tare-
fa liderada pela Prefeitura de Pira-

Peixes mortos em lago no Tanquã são registrados desde segunda (15)

FESTA DA POLENTA
EM SANTA OLÍMPIA
Começa hoje (19) e segue
até domingo (21), a 27a edi-
ção da tradicional Festa da
Polenta, que acontece no
entorno da igreja do bairro
Santa Olímpia. O evento,
com muita comida típica e
apresentações da cultura lo-
cal, é uma realização da As-
sociação de Moradores de
Santa Olímpia, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural),
Semdettur (Secretaria Muni-
cipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), Secretaria Municipal
de Trânsito e Transportes
(Semuttran) e Guarda Civil.
A entrada é gratuita. Na
foto, o voluntário Luis Pom-
permayer segura prato
com comidas típicas. A5
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PARCERIA NO BEM-ESTAR ANIMAL
Foi publicado ontem (18), no
Diário Oficial, o início do con-
vênio entre a Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio do Secre-
taria de Infraestrutura e Meio

Ambiente (Simap), com a
Unimep para realizar triagem
e atendimento dos animais
por meio do Departamento
de Bem-Estar Animal. A12
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cicaba irá iniciar a retirada dos pei-
xes mortos, que devem alcançar
toneladas. Participam da operação
as secretarias municipais de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Governo, Obras e Zeladoria

e a Defesa Civil, com colaboração
da Cetesb (Companhia Ambiental
do Estado de São Paulo) - que iden-
tificou como causadora do descarte
irregular a Usina São José -, da Po-
lícia Militar Ambiental, que a no-

meou como Pindi-Pirá, que signifi-
ca “limpa peixe”, e de pescadores do
Tanquã. A Prefeitura acionou o Mi-
nistério Público para que notifique
a Prefeitura de Rio das Pedras,
onde a usina está localizada. A6
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José Machado

Arecente mor-
tandade de pei-
 xes no Rio Pi-

racicaba impactou o
imaginário social de
nossa cidade como algo
inacreditável e inacei-
tável e segue repercutin-
do, com igual perplexi-
dade, em vários cantos do país.

A Usina São José, instalada
no município de Rio das Pedras,
já foi identificada pela CETESB
como responsável direta e imedi-
ata por essa catástrofe ambien-
tal, eis que efetivou descarga po-
luente no Ribeirão Tijuco Preto,
afluente do Rio Piracicaba. A pro-
messa desse órgão ambiental, con-
forme se noticiou, é a de que a em-
presa será devidamente punida,
com multa, pelo crime cometido.

Nutrimos a ilusão de que esse
tipo de incidente nas águas do
nosso histórico Rio Piracicaba fosse
coisa de um passado longínquo,
depois de tantos anos de luta que
redundaram na criação e implan-
tação dos Comitês (federal e esta-
dual) das Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí, que se
tornaram, com mérito indiscutí-
vel, uma referência nacional no
âmbito da Política Nacional de
Recursos Hídricos, instituída pela
Lei 9433/1997, e da Política Esta-
dual de Recursos Hídricos, insti-
tuída pela Lei 7663/1992. Sempre
é pertinente relembrar a saga da
Campanha Ano 2000, liderada
pelo saudoso Doutor Nelson Ro-
drigues, nos idos da década de
1980, que fincou a luta pela salva-
ção do Rio Piracicaba e que con-
tribuiu decisivamente, nessa pers-
pectiva, para a criação do Consór-
cio Intermunicipal das Bacias dos
Rios Piracicaba e Capivari em 1989
e depois dos referidos comitês.

Nas Bacias PCJ, graças a es-
sas conquistas, estão implantados
os instrumentos de gestão de re-
cursos hídricos fundamentais, tal
como preconizado pela legislação
mencionada, a saber: outorga pelo
direito de uso das águas, cobran-
ça por esse direito de uso e plano
de bacia. Além disso, foi instituí-
da e funciona regularmente, com
quadro técnico qualificado, uma
agência de bacia, com a finalida-
de de dar suporte técnico e imple-
mentar as decisões dos comitês.

A CETESB é um órgão subor-
dinado à hierarquia do sistema
ambiental estadual, cuja missão
precípua é a de zelar pela integri-
dade do patrimônio ambiental
como um todo. Essa sua missão
não se superpõe e nem é conflitivo
à do sistema de recursos hídricos,
pelo contrário, pois o que prevale-
ce é a diretriz de integrar a políti-
ca ambiental com a política de
recursos hídricos. Ambas as po-
líticas são convergentes, portan-
to, e nesse sentido nossa região
está, em tese, bem estruturada.

Como explicar então que, di-
ante desse aparato formidável,
ainda seja possível a ocorrência
de acidentes ambientais das
proporções tais como o ocorrido
com essa mortandade de peixes
no Rio Piracicaba? O que falhou?

Considerando o sistema de

produção açucareira,
atividade da Usina São
José, notoriamente pro-
dutor de resíduos de
alta periculosidade para
a integridade do siste-
ma hídrico em particu-
lar, como explicar even-
tual desvio de conduta
no manejo de tais resí-
duos, numa época de

tantos avanços tecnológicos em
que vivemos? Alguém pode dizer
que acidentes ocorrem, mas é inad-
missível nos dias que correm a per-
sistência de processos de gestão
técnico-administrativa incapazes
de preveni-los ou, pelo menos, de
mitiga-los. E aí brota a pergunta
fatal: a CETESB tinha ciência, por
meio de fiscalização sistemática
que lhe cabe, de eventuais defici-
ências no manuseio dos resíduos
da Usina São José? Se tinha, quais
medidas corrretivas foram exigi-
das? E quais punições foram apli-
cadas, no caso de tais medidas
não terem sido cumpridas?

Estamos falando da Usina
São José porque é o assunto do
momento, mas não podemos ne-
gligenciar do fato de que nas Ba-
cias PCJ a realidade é de alto ris-
co, em razão das inúmeras fon-
tes potenciais de poluição das
águas, notadamente as de natu-
reza industrial. Significa que hi-
poteticamente o Plano de Bacia
considera essa realidade, hierar-
quizando essas fontes poluido-
ras, e tenha concebido, na con-
fluência com a área ambiental,
as diretrizes e estratégias para
prevenir acidentes, sobretudo os
que provocam mortandade de
peixes e riscos à saúde humana.

Prevenção é a palavra de
ordem! Depois que o aciden-
te  aconteceu,  não  adianta
chorar o leite derramado!

Muitas fontes poluentes
já adotam práticas modernas
e sustentáveis, porém há ain-
da situações desconformes, a
exigir um cuidado especial
dos órgãos fiscalizadores.

É de todo conveniente que a
fiscalização seja sistemática e pre-
ventiva e, em nome da necessária
transparência, a sociedade seja
devidamente informada do seu
resultado. Sim, a sociedade tem o
direito de saber o status quo da
integridade ambiental e hídrica do
seu rio, o que significa dizer que
os órgãos de gestão dessas políti-
cas precisam dar maior publicida-
de e visibilidade às suas ações.

Que essa triste notícia da
mortandade de peixes no Rio Pi-
racicaba seja a última. Tolerân-
cia zero para os transgressores
das boas práticas ambientais!

———
José Machado, econo-
mista, ex-prefeito de Pi-
racicaba, ex-deputado
federal pelo Partido
dos Trabalhadores (PT)

A mortalidade de
peixes no Rio Piracicaba

cobra explicações

Programas de governo
Almir Pazzianotto

Pinto

Nada existe tão
desacreditado
quanto progra-

ma de governo. Redigi-
do sob encomenda às
vésperas de eleições,
para ser divulgado por
candidatos e respectivos
marqueteiros, visa iludir o elei-
torado nas campanhas munici-
pais, estaduais e federais, reno-
vadas de quatro em quatro anos.

Em todas as eleições a pan-
tomima se repete. Candidatos
das mais diversas cores e mati-
zes contratam a peso de ouro,
com recursos do Fundo Partidá-
rio ou do Fundo de Financia-
mento de Campanha, a elabora-
ção de extenso rol de promessas,
de acordo com a natureza, o mo-
mento e o local da candidatura.

Leio no jornal O Estado, edi-
ção de 15 de julho, que o deputado
federal Kim Kataguri, do partido
União Brasil, "é o primeiro dos
principais postulantes à Prefeitu-
ra da capital paulista a apresentar
um texto fechado" (pág. A2). Des-
conheço o parlamentar. Soube que
almeja ser prefeito de São Paulo.
Acontece, segundo a notícia, que o
ambicioso candidato enfrenta di-
ficuldades dentro do próprio par-
tido, dividido "entre apoiar o pre-
feito Ricardo Nunes (MDB) ou
Pablo Marçal (PRTB)". Assim fun-
cionam as coisas em nosso País.
Desprovidas do componente ideo-
lógico, as legendas escolhem aquele
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que supostamente mais
chances têm de vencer.

Para o povo brasi-
leiro, o programa de go-
verno está na Constitui-
ção de 1988, marcada-
mente programática. A
primeira regra de ouro
se encontra inscrita no
Art. 37. Determina o dis-
positivo, que "A admi-

nistração pública direta e indireta
de qualquer dos Poderes da União,
dos Estados, do Distrito Federal e
dos Municípios obedecerá aos prin-
cípios da legalidade, impessoalida-
de, moralidade, publicidade e efi-
ciência", além de outros distribuí-
dos em 27 incisos e 12 parágrafos.

Trata-se de um dos disposi-
tivos mais violado por governan-
tes federais, estaduais e munici-
pais. Alguns por ignorância. A
maioria por desonestidade. Pres-
creve, por exemplo, o parágrafo
4º, que "os atos de improbidade
administrativa importarão a
suspensão dos direitos políticos,
a perda da função pública, a in-
disponibilidade dos bens e o res-
sarcimento do erário, na forma
e gradação previstas em lei, sem
prejuízo da ação penal cabível".

Conhecemos prefeitos e ex-
prefeitos, governadores e ex-go-
vernadores, presidentes e ex-
presidentes da República sabi-
damente corruptos, processados
e condenados, mas em liberda-
de, disputando cargos eletivos.
Denunciados e condenados, ja-
mais cumpriram um único dia
de pena, e não ressarciram o

erário dos prejuízos causados.
O mesmo jornal O Estado relem-
bra que "Após 20 anos, Marta
enfrenta cinco ações". Marta é
a mesma Marta Suplicy, candi-
data a vice-prefeita de Guilher-
me Boulos pelo PSOL (pág. A8).

Antes de prometer, candida-
tos a prefeito e a vereador devem
se ater ao Art. 30. Determina e
delimita as competências dos Mu-
nicípios. Destaco duas: "manter,
com a cooperação técnica e finan-
ceira da União e do Estado, pro-
gramas de educação infantil e de
ensino fundamental", e "prestar,
com a cooperação técnica e finan-
ceira da União e do Estado, servi-
ços de atendimento à saúde da
população" (incisos VI e VII).

A Constituição faculta ao
Município "constituir guardas
municipais destinados à proteção
de seus bens, serviços e instala-
ções, conforme dispuser a lei" (Art.
144, § 8º). Lei municipal, obvia-
mente. É frequente, todavia, ob-
servar guardas municipais desem-
penhando atividades inerentes à
Segurança Pública. Pesadamente
armados com pistolas e fuzis in-
vadem comunidades à procura de
supostos traficantes, tarefa reser-
vada à Polícia Civil ou à Polícia
Militar, conforme prescreve o

mesmo Art. 8º, parágrafos 4º e
5º. Os alvos preferenciais são jo-
vens pobres, mulatos ou negros.

Fossem os programas de go-
verno cumpridos, São Paulo seria
uma das melhores cidades do Bra-
sil para se viver. Não haveria mo-
rador de rua, poluição e trânsito
congestionado. Recursos financei-
ros não lhe faltam. Veja-se o caso
da poluição dos rios Tietê e Pinhei-
ros. Desde a época do governador
Orestes Quércia ouvimos promes-
sas de que ambos seriam recupe-
rados, voltariam a ter águas cris-
talinas, seriam piscosos, e usados
como parques para recreação
popular em finais de semana.

Promessas de campanha de-
vem ser instruídas com especifica-
ção dos custos e dos recursos. Nes-
se sentido, a Constituição é minu-
ciosa e rigorosa. Despesas com
pessoal ativo ou inativo não pode-
rão exceder limites estabelecidos
em lei complementar (Art. 169).

Depois de vitoriosos e empos-
sados a conversa passa a ser ou-
tra. Não faltarão argumentos para
justificar o esquecimento. Tive-
mos, como se sabe, candidatos a
prefeito que se comprometeram
solenemente a cumprir quatro
anos de mandato. O que houve
depois, é desnecessário lembrar.

———
Almir Pazziantto, advo-
gado, foi ministro do
Trabalho, presidente do
Tribunal Superior do
Trabalho (TST). Orbis-
News. Ed. jornalista Faus-
to Camunha. 16/7/24

O legislativo omisso e a hipocrisia
dos deputados federais e senadores
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Gregório José

O que esperar de
um Parlamento
que, em vez de

debater e encontrar so-
luções internamente,
transfere suas respon-
sabilidades para o Ju-
diciário? Esta é a per-
gunta que todos deve-
mos nos fazer ao observar a
crescente judicialização da políti-
ca no Brasil. Deputados e senado-
res, eleitos para representar os in-
teresses da população e legislar so-
bre questões cruciais para o país,
têm preferido recorrer ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) para
resolver seus impasses. O número
de ações movidas pelos partidos
no STF, que já chega a 72 no pri-
meiro semestre de 2024, ilustra
uma preocupante tendência de
fraqueza e omissão legislativa.

A hipocrisia dos nossos repre-
sentantes é clara e perturbadora.
Mesmo enquanto criticam o "ati-
vismo judicial" do STF, partidos
como PSOL, PDT, Novo e PT lide-
ram o ranking de recursos apre-

sentados à Corte. Esta
contradição expõe uma
profunda incoerência:
ao mesmo tempo em que
acusam o Judiciário de
usurpar poderes, de-
pendem cada vez mais
dele para resolver ques-
tões que deveriam ser
debatidas e decididas
no Congresso Nacional.

Estudiosos e especialistas na
cobertura política justificam essa
prática afirmando que ela faz par-
te do processo democrático. No
entanto, essa desculpa esconde
uma realidade mais desconcertan-
te: a incapacidade dos legisladores
de exercerem plenamente suas fun-
ções e a falta de vontade política
para negociar e buscar consensos.
A constante transferência de res-
ponsabilidades para o STF não ape-
nas fragiliza o Legislativo, mas
também sobrecarrega a Corte com
questões que poderiam e deveri-
am ser resolvidas politicamente.

Casos emblemáticos, como
a suspensão da resolução do
Conselho Federal de Medicina
sobre interrupção de gestações

e a inconstitucionalidade da
"legítima defesa da honra" em fe-
minicídios, são exemplos de deci-
sões que deveriam ter sido resol-
vidas pelo Parlamento. O STF é
chamado a intervir, o que só au-
menta a tensão entre os poderes.

A tentativa do Congresso de
limitar a atuação do STF, por
meio de propostas como a PEC que
busca restringir os poderes da
Corte e a limitação de partidos
que podem mover ações de in-
constitucionalidade, é uma pro-
va adicional de que nossos legis-
ladores estão mais preocupados
em manter seu próprio poder do
que em fortalecer a democracia. O
presidente da Câmara, Arthur
Lira, defende essas iniciativas,
que, se aprovadas, reduzirão a plu-
ralidade política e marginalizarão
ainda mais as vozes dissonantes.

A judicialização é uma res-
posta ao detalhamento excessivo
da Constituição Federal. No en-
tanto, isso não justifica a cons-
tante omissão do Legislativo.
Partidos menores, que frequen-
temente perdem no Congresso,
veem no STF uma última espe-
rança para defender suas pautas,
mas essa dependência judicial é
um sintoma de um problema mai-
or: a falência do diálogo político.

É hora de nossos deputa-
dos e senadores assumirem
suas responsabilidades e enfren-
tarem os desafios da política
com coragem e determinação. A
democracia brasileira merece
mais do que um Legislativo que
se esconde atrás do Judiciário.
Precisamos de representantes
que estejam dispostos a deba-
ter, negociar e encontrar solu-
ções reais para os problemas do
país. Somente assim podere-
mos fortalecer nossas institui-
ções e garantir um futuro mais
justo e democrático para todos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo
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Antonio Roberto de Godoi
Niva Miguel

"Alô, Seo Niva! Tudo bem?
 Quanto mais se reza mais
   assombração aparece, diz

o dito popular, é ou não é? Que ne-
gócio é esse agora de privatizar o
Mirante? Esse prefeito perdeu o
juízo ou o quê?  Parece seguir a car-
tilha do Jair B. que tanto prejudi-
cou a nossa Pátria, não acha?"

"Já pensou, Seo Niva, pagar
lá seus 20-30 reais para estacio-
nar e mais uns 'cinquentão' para
adentrar o fabuloso e inigualá-
vel Mirante? Sem dizer que po-
derão fazer dele o mesmo "em-
porcalhamento" feito na nossa
Praça José Bonifácio, enchendo-
o de barraquinhas de comércio,
de comida e de  tudo que se possa
contaminar o piso e a natureza?
Vide o piso da Praça. Que nojei-
ra; que imundice; que relaxo!"

"Governo que privatiza a
torto e a direito é a mais pura
incompetência para adminis-
trar bens públicos ou tem algo
no ar sobre o qual nada sabe-
mos, pode-se pensar, certo?"

"E, olha,  o prefeito pediu para
os vereadores que votassem o re-
querimento da autorização da 'pri-
vatização' em regime de urgência!
E a maioria dos vereadores 'patrio-
tas' parece que vai aprovar! Seo
Niva! Por que a pressa e sem nos
consultar, nós piracicabanos?"

"Só espero que esse atual go-
verno municipal - que bem pode-

ria ser chamado 'governo motos-
serra',  ou 'governo machadada',
como quiser - , a pretexto de peri-
go de queda de galhos ou de árvo-
res não venha a destruí-las e des-
caracterizar o Mirante sem acom-
panhamento de técnicos indepen-
dentes, que não os da própria Pre-
feitura ou algum pau-mandado;
porque esses parecem suspeitos
para fazê-lo e terem a última pala-
vra, Seo Niva. Que retrocesso!"

"Salve, Beto, meu amigo e
velho camarada!"

"Pois é, tenho acompanhado,
mesmo que longe, as últimas notí-
cias da nossa bela Noiva. Uma pior
que a outra, pra variar. Cá entre
nós, essa atual administração, in-
cluindo aí o legislativo, com algu-
mas exceções, já podemos colocar
como símbolo a famosa frase do
Barão de Itararé: 'De onde menos
se espera, daí é que não sai nada'.
Você acha que ainda pode sair
alguma coisa boa daí, Beto?"

Fiquei sabendo dessa história
da concessão do Parque do Miran-
te. Ah, e não é só isso, não. Tam-
bém estão no pacote: Elevador Tu-
rístico e Aquário Municipal. E sabe
Deus o que mais está por vir. Em
2022, o prefeito já havia tentado
essa jogada, mas houve protestos e
ele retirou, digo, guardou na gave-
ta tal ideia. Agora, aos 45 minutos
do 2° tempo, não é que ele foi pro
tudo ou nada e conseguiu apres-
sar na Câmara com um pedido
de urgência que foi aprovado."

"Sabe, Beto, me falaram que

houve discussões entre os nobres
vereadores, sobre o andamento do
projeto. Mas, no final terminou 9x7
a favor, e aceito o projeto de lei.
Contudo, nada está decidido. É o
que dizem. Vamos aguardar!"

"Beto, saiu no Diário Oficial, que
esses três espaços têm valor de merca-
do avaliado em cerca de 16 mi-
lhões. Uma bela grana, não acha?"

" Parece que Piracicaba está à
venda e é só vir aqui e pegar!"

"Camarada, eu não consigo
entender essas coisas, ou até con-
sigo, vá. O poder público vai lá,
constrói toda a estrutura do ne-
gócio, deixa tudo bonitinho. E não
importa que seja um patrimônio
histórico cultural tombado. Nesse
negócio, vale tudo. Aí, entrega
para a iniciativa privada tomar
conta, lucrar, com os mais varia-
dos argumentos. Tudo papo fu-
rado, conversa fiada pra boi dor-
mir, pra inglês ver e por aí vai!"

"Já passou da hora de pa-
rar com isso!"

"Camarada, Beto, ninguém
perde o que nunca teve, não é ver-
dade? Então, nesse caso, digamos,
o nosso administrador, gestor, sei

lá...tem uma visão de mundo to-
talmente distorcida. O sujeito pen-
sa, imagina, delira...que adminis-
trar uma cidade como a nossa é
pra qualquer um. Ledo engano,
né! Piracicaba e nós piracicabanos
não merecemos isso. Por Deus! "

"É isso que dá, eleger um 'ges-
tor', um sujeito que só enxerga ci-
frão. Cultura, Projetos Sociais, entre
outros, nem pensar. Gestor não dá
certo na política, vide João Dória."

"Não seria ele que quebra-
ria a escrita, não é mesmo?"

"É, Seo Niva. Depois de tam-
bém termos um Jair B., o carioca
Tarcísio desgovernando São Pau-
lo, uns deputados e vereadores -
pode-se pensar -  mercenários e sem
noção, além de igrejas e empresári-
os da religião manipulando a men-
te das pessoas em nome de Deus (e
do seu próprio enriquecimento, cla-
ro) , convenhamos que o prefeito
não está fora do contexto geral de
inconsciência ambiental e cultural.

"A natureza íntima do Ho-
mem é produto de séculos de ex-
periência ambiental coletiva.
Cada um dá o que tem, de acor-
do com o seu nível evolutivo. A
parte civilizada e consciente da
sociedade teria que reagir à essa
onda de 'coisa ruim'. Ou é só por
intervenção divina mesmo? Que
raça de gente, hein,  Seo Niva?!"

———
Antonio Roberto de Go-
doi, pesquisador, jor-
nalista, radialista; Ni-
va Miguel , jornalista
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SERVIÇOS
COMPROMETIDOS
O comando do Serviço Se-

creto dos Estados Unidos quer
porque quer justificar a falha que
motivou o atentado ao candida-
to republicano Donald Trump
durante campanha presidencial.
Joga responsabilidade para a
polícia local (Pensilvânia). Não
cola. Agentes foram alertados
meia hora antes por populares
sobre pessoa suspeita, e mesmo
visualizando o alvo, não conse-
guiram evitar os tiros que feriu
Trump, matou uma pessoa e fe-
riu outras duas. Serviços assim

deixam/provocam dúvidas. Os
Estados Unidos carregam a
fama de uma nação poderosa,
com ilimitados recursos para
proteção.  E, atentados (vários e
com mortes) registrados no pas-
sado sempre são recordados. Em
7/outubro/23, Israel foi invadida
de forma também contraditória,
apesar de alta tecnologia (defe-
sa) disponível. Difícil entender.

PONTO FINAL
Rua Governador está rece-

bendo novo asfalto. Aguardemos
por outras (necessárias) provi-
dências. Não basta maquiar.

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Quando se fala
em batata, mui-
tos automati-

camente associam o
alimento apenas ao
seu conteúdo de car-
boidratos. No entan-
to, essa visão limita-
da desconsidera o amplo espec-
tro de nutrientes da batata que,
de fato, oferecem uma varieda-
de de benefícios à saúde.

O debate em torno dos carboi-
dratos muitas vezes eclipsa a rica
composição nutricional deste ali-
mento tão popular. E enquanto é
verdade que a batata é uma boa
fonte de energia devido aos carboi-
dratos, isso é apenas uma parte da
história. Hoje, vamos revelar os
outros lados dessa narrativa, es-
clarecendo como os nutrientes da
batata atuam em nosso organismo.

Espero que este texto ajude a
desmistificar muitos mitos rela-
cionados à batata e encoraje você
a considerá-la em sua dieta de
uma forma mais consciente e
saudável. Prepare-se para uma
verdadeira viagem através da bio-
logia e fisiologia envolvidas na ab-
sorção dos nutrientes da batata.

Para começar, é essencial en-
tender que os nutrientes da batata
não se limitam aos carboidratos. O
alimento também é rico em vitami-
na C, vitamina B6, potássio e fibras
dietéticas. Um estudo publicado na
revista Food Chemistry destaca
esses nutrientes como essenciais
para a manutenção da saúde.

Vitamina C é conhecida por
suas propriedades antioxidantes
e papel na formação de coláge-
no. Vitamina B6, por outro lado,
é fundamental para a metaboli-
zação de proteínas e produção de
neurotransmissores. O potássio

é um mineral crucial
para a saúde cardio-
vascular, enquanto
as fibras dietéticas
auxiliam na digestão.

É importante lem-
brar que a forma como
a batata é preparada
pode influenciar seu va-
lor nutricional. Fritar a
batata em óleo, por exem-

plo, pode reduzir o conteúdo de al-
guns nutrientes e aumentar signifi-
cativamente o teor de gordura.

100g de batata tem:
Calorias: 100 kcal
Proteínas: 2g
Gorduras totais: 0,3g
Carboidratos totais: 20,1g
Fibra alimentar: 2,2g
Vitamina C: 12,7mg (21% do

valor diário recomendado)
Potássio: 572mg (12% do va-

lor diário recomendado)
Vitamina B6: 0,3mg (15% do

valor diário recomendado)
Magnésio: 24mg (6% do valor

diário recomendado)
Folato: 59mcg (14% do valor

diário recomendado)
Colina: 19mg (3% do valor di-

ário recomendado)
Manganês: 0,1mg (5% do va-

lor diário recomendado)
Vitamina B3 (niacina): 1,2mg

(6% do valor diário recomendado)
Vitamina B2 (riboflavina):

0,1mg (6% do valor diário reco-
mendado)

Vitamina B1 (tiamina): 0,1mg
(5% do valor diário recomendado)

Vitamina K: 3,5mcg (4% do
valor diário recomendado)

Cálcio: 12mg (1% do valor diá-
rio recomendado)

Ferro: 0,2mg (1% do valor di-
ário recomendado)

Entender os nutrientes da
batata é uma coisa, mas como
eles realmente agem no nosso sis-
tema é outra história fascinan-

Vitamina C éVitamina C éVitamina C éVitamina C éVitamina C é
conhecida porconhecida porconhecida porconhecida porconhecida por
suas propriedadessuas propriedadessuas propriedadessuas propriedadessuas propriedades
antioxidantes eantioxidantes eantioxidantes eantioxidantes eantioxidantes e
papel na formaçãopapel na formaçãopapel na formaçãopapel na formaçãopapel na formação
de colágenode colágenode colágenode colágenode colágeno

Muito além do carboidrato!

te. A vitamina C, além de ser an-
tioxidante, ajuda na absorção do
ferro não-heme, que é o tipo de
ferro encontrado em plantas.

O potássio, um dos nutrientes
da batata mais abundantemente
encontrados, atua como um eletró-
lito, ajudando a balancear os flui-
dos dentro e fora das células. Isso é
vital para a contração muscular, a
comunicação entre células nervosas
e a regulação da pressão arterial.

As fibras dietéticas, também
presentes nos nutrientes da ba-
tata, têm um papel preponderan-
te na saúde digestiva. Elas não
apenas ajudam na digestão, mas
também funcionam como prebi-
óticos, fornecendo alimento para
as bactérias benéficas em nosso
intestino. Estudos publicados na
revista Nutrients afirmam que
uma dieta rica em fibras pode
melhorar significativamente a
saúde gastrointestinal.

Agora que entendemos os
nutrientes da batata e como eles
atuam no corpo, a questão é:
como incluir este alimento em sua
dieta de forma inteligente? A pri-
meira regra é optar por métodos
de cozimento mais saudáveis,
como assar ou cozinhar, em vez
de fritar. Isso mantém o conteú-
do nutricional mais intacto.

Segundo, é benéfico consumir
a batata com a pele sempre que
possível, já que muitos dos nutri-
entes estão contidos ou próximos
dela. Um estudo no Journal of
Agricultural and Food Chemistry
mostra que a pele da batata é rica
em nutrientes antioxidantes.

Terceiro, para maximizar os
benefícios dos nutrientes da bata-
ta, combine-a com outras fontes de
proteínas e vegetais em sua refei-
ção. Isso não só equilibra a refei-
ção, mas também auxilia na ab-
sorção de outros nutrientes.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o arti-
go sobre os nutrientes da batata
tenha respondido suas dúvidas. E
para mais informações sobre saú-
de e longevidade saudável, siga.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o arti-
go sobre os nutrientes da batata
tenha respondido suas dúvidas. E
para mais informações sobre saúde
e longevidade saudável... Só para
terminar: a batata tirou em gran-
de parte os Europeus pobres da
fome desde o século XV. Até o sé-
culo XIX... Sua origem vem da Amé-
rica do Sul na região dos Andes.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico
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Ronaldo Almeida

APolícia Federal
encontrou áudi-
 os no computa-

dor do ex-diretor da
Abin (Agência Brasi-
leira de Inteligência),
Alexandre Ramagem,
de uma reunião com
o então presidente
Jair Bolsonaro, na qual discu-
tem planos para blindar Eduar-
do Bolsonaro, filho de Jair.

Em meio à investigação que
busca apurar a criação de uma
estrutura de inteligência infor-
mal e clandestina, paralela à
Agência Brasileira de Inteligência,
para espionar adversários políti-
cos e realizar outras atividades
ilegais sem a supervisão e os con-
troles institucionais adequados,
a Policia Federal encontrou áu-
dios gravados durante a reunião
entre Ramagem e Bolsonaro, que
revelam a tentativa de proteger
Flávio Bolsonaro no caso das ra-
chadinhas, que teriam acontecido
no seu gabinete enquanto Depu-
tado Federal no Rio de Janeiro,

A operação da PF. sobre a
Abin Paralela tem preocupado ali-
ados do ex-presidente Jair Bolso-
naro, que temem um impacto ne-
gativor nas eleiçges municipais de
2024 Bolsonaristas estão apreen-
sivos que o escândalo causado
pela divulgação dos áudios possa

afetar a candidatura
do próprio Ramagem à
prefeitura do Rio.

Além dos esforços
para blindar Flávio
Bolsonaro nos casos
de desvio, a Abin pa-
ralela também foi ins-
trumento de manipu-
lação de informações e
espionagem de adver-

sários políticos, além de membros
do Judiciário e da oposição, sem
qualquer supervisão oficial.

Esse escândalo, intensificado
com o vazamento dessas gravações
feitas por Ramagem, somado a
outras investigações em anda-
mento, coloca em xeque do futu-
ro político de Jair Bolsonaro. Es-
sas investigações podem ter efei-
tos duradouros não apenas para
os envolvidos diretamente, mas
para a credibilidade das institui-
ções democráticas brasileiras.

———
Ronaldo Almeida (PT),
pré-candidato a verea-
dor em Piracicaba

Áudio comprometedor

Congresso Nacional, hoje: subserviente
Ainda não háAinda não háAinda não háAinda não háAinda não há
bancada dobancada dobancada dobancada dobancada do
salário mínimo,salário mínimo,salário mínimo,salário mínimo,salário mínimo,
bancada do sembancada do sembancada do sembancada do sembancada do sem
teto, bancadateto, bancadateto, bancadateto, bancadateto, bancada
do sem terra,do sem terra,do sem terra,do sem terra,do sem terra,
bancada dobancada dobancada dobancada dobancada do
morador demorador demorador demorador demorador de
rua, bancadarua, bancadarua, bancadarua, bancadarua, bancada
do quilombolado quilombolado quilombolado quilombolado quilombola

Jose Maria Teixeira

Ser subserviente é se pôr a ser-
viço de outrem como se fosse
um escravo. Isto é, fazer o que

se pede, como pede sem questio-
namento.  É o caso do Congresso
Nacional, hoje. Subserviente.

A Câmara Federal e Senado
são as duas instituições que for-
mam o Congresso Nacional consti-
tuindo o Poder Legislativo. Dispen-
sa-se aqui realçar a função funda-
mental destas instituições no con-
texto de uma nação que se estabe-
lece como Estado Democrático de
Direito, caso deste nosso Brasil.
Mesmo porque há uma Constitui-
ção solenemente aprovada e pro-
mulgada por uma Assembleia Na-
cional Constituinte e em pleno vi-
gor, denominada com justeza Cons-
tituição Cidadã de 1988, pois con-
tem em plenitude exigidos os prin-
cípios da cidadania. Contudo, a
atuação deplorável dos congressis-
tas sob comando vem fazendo do
Congresso Nacional  nas ultimas
legislaturas com acentuado desvio
de finalidade a "casa da mãe Joa-
na" onde dispondo da   instituição
como se fosse uma mãe se prote-
gem dos maus feitos via comissão
de ética; ou ainda na expressão ita-
liana "cosa nostra", associação cri-
minosa onde comprometidos uns
com os outros se defendem a qual-
quer custo do que possa ocorrer ou
ainda na expressão francesa:
"L'État, c'est moi " O Estado sou
Eu, isto é, não devem satisfação a
ninguém. Os congressistas, depu-
tados e deputadas, senadores e se-
nadoras estão longe de buscar o
interesse público, debatendo, crian-
do e fiscalizando a aplicação das
leis segundo a dinâmica da vida
em sociedade. Ao contrario, não
ignoram e sim   desprezam sua fun-
ção constitucional e usam e abu-
sam da instituição segundo suas
conveniências atendendo terceiros.
Pouco lhes importando o juramen-
to solene feito de cumprir a Consti-
tuição.  Pelo que se viu e se vê, aque-
le ato solene é só pro forma. Isto
significa que os "representantes" do
povo legitimamente constituídos
não se deram e não se dão ao respei-
to. Isto é, viraram qualquer coisa.
Melhor, perderam a dignidade.

Assim, só há uma forma de
entender o Congresso Nacional:
"Subserviente". Aqui, data máxima
vênia, é de justiça a devida ressal-
va. Há exceções. Repita-se honro-
sas exceções, uma vez que exercer

tal função de representante do povo
exige sacrifício e muito mais em
ambiente adverso ao interesse pu-
blico. No Congresso, já existe ban-
cada do boi, bancada dos evangé-
licos, bancada da bala. Ainda não
há bancada do salário mínimo,
bancada do sem teto, bancada do
sem terra, bancada do morador
de rua, bancada do quilombola,
bancada do negro, bancada do in-
dígena, bancada do LGBT+qia.

Fatos "relevantes" já ocor-
ridos e outros em curso com-
provam a disfunção das casas
legislativas, hoje, postas a ser-
viço de seus presidentes e asse-
clas, isto é, dos que comparti-
lham do mesmo pensar e agir.

No dia 2 de dezembro de 2015,
o presidente da Câmara dos Depu-
tados Eduardo Cunha acolheu um
pedido de impeachment contra a
então, presidenta Dilma, o qual
havia sido protocolado pelos juris-
tas Hélio Bicudo, Miguel Reale Jú-
nior e Janaína Paschoal e entregue
a Cunha pouco mais de dois meses
antes. No requerimento original
foram incluídas denúncias de de-
cretos assinados pela presidente em
2015, para liberar 2,5 bilhões de
reais, sem o aval do Congresso, nem
previsão no orçamento. Essa ope-
ração é conhecida como pedalada
fiscal, e caracterizaria improbida-
de administrativa, conforme a acu-
sação. Este fato por si só não era
suficiente para  bancar o pedido de
impeachment. Cunha, porém, acu-
sado de corrupção, estava prestes
a ser afastado da presidência. Para
se livrar de tal buscou o apoio do
partido da presidenta o que não
conseguiu. Então, não apenas aco-
lheu o pedido de impeachment
como o impulsionou com as cha-
madas pautas bomba derruban-
do a presidente legitimamente
eleita. Ao Cunha e seus pares in-
teressava unicamente o seu car-
go. Sobre esse fato disse Ricardo
Levandoski ex ministro do STF (Su-
premo Tribunal Federal): "A demo-
cracia foi arranhada". E via Con-
gresso continua o arranhamento.

NOVO - 2016 nova adminis-
tração: "Salto para o futuro", de
Michel Temer. O Congresso rece-
be estuda e aprova a reforma tra-
balhista. Por esta, o trabalhador
impõe a si mesmo a proibição de
nem pensar em Justiça do Tra-
balho. Pois corre o risco de ter de
pagar pelo que não recebeu. Isto
ocorre se perder a causa o que
não é incomum. E não há o que

reclamar é a lei. Eis o fruto da re-
forma trabalhista pelo Congresso:

a) Fim da assistência gratuita
na rescisão do contrato de trabalho.

b) Autorização da dispensa
coletiva sem intervenção sindical.

c) Restrição de acesso à Jus-
tiça gratuita".

Assim para o mundo do tra-
balho estas medidas, sem ne-
nhuma dúvida subjugam os tra-
balhadores, ou seja, para o
mundo atual isso não é menos
que a escravidão ora legalizada.

Este quadro impõe uma per-
gunta: que visão e espirito público
encampa esses congressistas do
Estado Democrático de Direito
como se diz ser o Brasil?  Por exem-
plo, Congresso para por uma se-
mana. Motivo é festa de São Joao.
Talvez seja, São Joao que garante
a eles o Congresso. Pois, tudo o
mais pode esperar. Uma entre ou-
tras tantas, pauta da inteligência
artificial e fake news sem regula-
ção. Instrumentos que podem for-
temente apresentar o falso como
verdadeiro. Isto é grave e muito
dado a proximidade das eleições
municipais quando os eleitores
decidem seus votos pelas informa-
ções. Isso ante milhões, com todo
respeito, de analfabetos e analfa-
betos políticos a conquista de vo-
tos torna se muito mais fácil, na
expressão popular:" Mamão com
açúcar". Isso envergonha a na-
ção. Pois tem um congresso sub-
serviente no qual em detrimento
do interesse publico os congres-
sistas servem aos interessados e
a si mesmos. O que dizer do per-
dão da divida das igrejas?!

Em 17 de março de 2021, a
pedido de Bolsonaro, Congresso
derruba veto e permite perdão de
R$ 1,4 bi em dívidas de igrejas. Por
orientação do presidente Jair Bol-
sonaro, a liderança do governo
no Congresso construiu acordo e
derrubou  um veto que impedia o
perdão de dívidas tributárias
contraídas por templos religiosos.

Este fato é um dos que ilus-
tram o nível deprimente do
congresso nacional subservien-
te. Aqui, praticam verdadeiro
conluio, isto é, cumplicidade
para prejudicar terceiros, no
caso, o próprio erário público.

De 2019, já não há como apa-
gar da história do Estado Demo-
crático de Direito do Brasil a cria-
ção, logicamente pelo congresso,
do orçamento secreto. Formula
que permitia dispor do recurso
publico sem ser identificado. Nao
obstante o artigo 37 da Constitui-
ção dite os princípios que devem
reger os atos da Administração
pública: moralidade, legalidade
publicidade e impessoalidade.

*****
O que dizer das "emendas

Pix"? São transferências descom-
plicadas de dinheiro público, daí o
apelido, ordenadas por um parla-
mentar para a conta de um Estado
ou município. Não há critério obje-
tivo, controle técnico ou vincula-
ção a políticas públicas que orien-
tem essas operações obscuras.

A midia atenta diuturna-
mente registra a subserviencia do
subserviente Congresso Nacional
para  decepção do povo brasieiro.

Levantamento de VEJA
mostra que em 2022 e 2023, por
exemplo, caciques de diferentes
partidos privilegiaram prefeitu-
ras de pais, irmãos e esposas,  de
deputados. No melhor estilo
'tudo em família', dinheiro pú-
blico tem sido direcionado a pe-
quenos municípios comandados
por parentes de parlamentares.
O jornal a Folha de São Paulo
publica em 04/ 07/24, pag A7:
Congresso paga ida a fórum de
Gilmar para 30 parlamentares.
Gasto, até então publicados so-
mam R$600.00. Na mesma pag.
A7, a Folha informa: Deputado
usou verba da Câmara para pa-
gar bife de R$400 e vinho. En-
fim, Congresso subserviente é
uma farra que não é a do boi po-
rem, mais criminosa que aquela.

Pois bem, o Congresso Naci-
onal assim está subserviente. As-
sim, porem, não pode continu-
ar. Para inicio de mudança,
atenção eleitores, vêm aí as elei-
ções municipais. Votem bem para
mudar em 2026 o Congresso
Nacional, hoje subserviente.

———
Jose Maria Teixeira,
professor

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

Alex Madureira

Os principais de-
safios para me-
lhorar a trans-

parência na administra-
ção pública em Piracica-
ba são a agilização dos
serviços prestados aos
cidadãos, via moderni-
zação digital da Prefei-
tura, é uma necessidade que se evi-
dencia. Capacitar nossos funcioná-
rios, equipar melhor todos os nos-
sos setores de atendimento, inten-
sificar e aperfeiçoar os portais da
prefeitura, dando visibilidade, efi-
ciência e rapidez às respostas de-
mandadas pelos nossos cidadãos.
Como deputado, tenho tido a opor-
tunidade de visitar vários muni-
cípios no nosso estado, onde pro-
jetos dessa natureza estão implan-
tados e com excelentes resultados.
E como relator, por dois anos, do
orçamento do Estado de são Pau-
lo, pude perceber o interesse e a
transformação dos recursos enca-
minhados pelo nosso Estado,
transformados para a agilização
dos serviços públicos prestados
por várias cidades paulistas.

Planejo implementar para au-
mentar a participação cidadã nas
decisões governamentais. Tenho
percorrido os bairros de nossa cida-
de, reunindo-me com dirigentes de
associações de bairro e centros co-
munitários, ouvindo suas deman-
das que serão acolhidas pelo meu
futuro Plano de Governo. Seguirei
com esse modelo que tenho desen-
volvido em minha pré campanha,
para permanecer aberto aos ansei-
os populares, conversando sempre
com todos, entendendo todos os
problemas e buscando as soluções.

Piracicaba possui na sua ge-
nética industrial, a cana de açúcar
como sua maior impulsionadora e,
espero, assim permaneça. O que tem
sido desenvolvido tanto pelas ins-
tituições de ensino e pesquisa, com
suas startups ligadas ao aperfeiço-
amento do agronegócio, como em
indústrias de ponta, são mostras
de como o agronegócio continuará

Gestão Transparente,
Economia e Emprego

Está nosEstá nosEstá nosEstá nosEstá nos
princípiosprincípiosprincípiosprincípiosprincípios
programáticosprogramáticosprogramáticosprogramáticosprogramáticos
do nosso Partidodo nosso Partidodo nosso Partidodo nosso Partidodo nosso Partido
Liberal, em nívelLiberal, em nívelLiberal, em nívelLiberal, em nívelLiberal, em nível
nacional, o apoionacional, o apoionacional, o apoionacional, o apoionacional, o apoio
à livre iniciativaà livre iniciativaà livre iniciativaà livre iniciativaà livre iniciativa

capacitando nossa cida-
de para ser referência
nacional. Igualmente
precisamos enxergar o
alargamento das nossas
fronteiras hoje com in-
dústrias automotivas,
de ração animal, fertili-
zantes, papel e papelão,
diversificando bastante
o ambiente anterior-

mente posicionado em Piracicaba.

E para além disso, vemos com
satisfação a chegada de outras
grandes empresas de tecnologia
diversificada. Vamos investir
ainda mais nos nossos distritos
industriais. Tenho informações
de que uma lista de empresas com
mais de 70 empresas interessa-
das em se instalar em nossa cida-
de. E, quem sabe, conseguir abrir
outros polos de atração para a
chegada de novas empresas que
ampliem os nossos negócios.

Pretendo apoiar os pequenos
negócios e empreendedores locais,
das pequenas propriedades ruais
aos artesãos, das pequenas empre-
sas aos fazedores de cultura, das
boleiras aos mecânicos, há que se
ter sensibilidade para propormos
políticas de incentivo, capacitação e
desenvolvimentos para que ações
privadas sejam desenvolvidas de
forma ainda mais eficiente. Está nos
princípios programáticos do nosso
Partido Liberal, em nível nacional,
o apoio à livre iniciativa. E será a
partir deles que intensificaremos o
diálogo em favor da ampliação do
apoio público a estes setores.

———
Alex Madureira, depu-
tado estadual pelo PL
( P a r t i d o  L i b e r a l )  e
Corregedor da Alesp
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Julio Vasques Filho

Sendo a incoerên-
 cia a caracterís-
 tica dominante

de nossa democracia,
abordar o tema pro-
posto requer que nos
baseemos em informa-
ções e reflexões de es-
clarecimento que te-
nham o respaldo de documentos
incontestáveis... dentre os quais
nossa Constituição.  Mesmo assim,
nossa democracia encontra-se em
estagio tão avançado de deterio-
ração que este texto provavelmen-
te  provocará absurdas controver-
sias; a ponto de ser  visto por mui-
tos como uma peça de ficção.

Aquilo a que se chama de De-
mocracia Representativa é hoje,
mais do que nunca, apenas um
expediente criado para servir ao
objetivo de contornar as dificul-
dades inerentes ao regime de go-
verno denominado Democracia;
visto a partir de suas raízes como
Democracia Direta. O uso de tal
expediente dá origem à Democra-
cia Semidireta. Quando a Consti-
tuição declara em seu Art. 1º que
"Todo o poder emana do povo,
que o exerce por meio de repre-
sentantes eleitos ou diretamen-
te...;" são introduzidos na políti-
ca brasileira a Democracia Semi-
direta e a figura do representan-
te mandatário, em um novo for-
mato, como "meio alternativo de
ação política", deixando claro, en-
tretanto, que o exercício do poder
político  é prerrogativa do povo.

Para qualquer cidadão, prin-
cipalmente para os filiados a um
partido político, o mandatário é
então um recurso; um meio,
como diz a Constituição; enten-
dendo-se que dá-se o mandato
quando alguém recebe poderes
de um outorgante para, em nome
deste, praticar atos ou adminis-
trar interesses, sendo a procu-
ração o seu instrumento de ou-
torga, que no caso da política é
representado pelo voto. Embora
não sendo, então, um elemento
que pertença à essencia da demo-
cracia, mas, sim, um instrumento
que, neste contexto, pode ser uti-
lizado como opção, o mandatário
desempenha papel fundamental
na Democracia Semidireta; des-
de de que esteja claro principal-
mente para os mandantes outor-
gantes, e para ele próprio, qual é
a sua função e de como ele deve
desempenhá-la de acordo com a
idéia de Democracia Semidireta
proposta pela Constituição.

Então, para não ferir nossa
Carta Mágna, 4 devem ser as fun-
ções de um mandatário: (1) A de-
fesa das "cláusulas pétreas" de seu
partido, assim definidas pela ide-
ologia, princípios e valores que o
identificam, quando estiverem es-
tas em desacordo com propostas
que estejam sendo discutidas  no
parlamento; e somente neste caso
agindo como ente político autôno-
mo; (2) Em não sendo este o caso,
o mandatário deve consultar o seu
partido para cumprir o que for
decidido por este; (3) a apresenta-
ção e defesa, no parlamento, de
propostas de filiados que lhe fo-
rem encaminhadas por seu parti-
do, após terem sido estas aprova-
das pela maioria deles; (4) a apre-
sentação e defesa, no parlamen-
to, de propostas que, como qual-
quer filiado, tenha ele enviado ao
seu partido, após terem sido es-
tas aprovadas pela maioria de
seus  filiados.  Como a Constitui-
ção confere a todo cidadão o di-
reito de, como agente político inte-
gral, atuar politicamente, indepen-
dentemente de ser ele filiado ou
não a um partido, as 4 funções do
mandatário, acima consideradas,
se referem, mais especificamente,
aos casos em que os outorgantes
sejam filiados a partidos políticos.

As diferentes áreas de atua-
ção política com as quais um man-
datário estará envolvido podem ser
classificadas, por exemplo, como
as ligadas (1) diretamente ao ci-
dadão (educação, saúde, seguran-
ça e assistência social);  (2) à me-
lhoria e preservação das condições
ambientais (rurais  e urbanas); (3)
à produção, trabalho e economia;
(4) à cultura e lazer; e (5) ao pró-
prio desempenho dos setores da
administração pública. É desneces-
sário dizer que o que se pode espe-
rar do mandatário é que ele tenha
não muito mais do que noções so-

bre tais áreas, visto que
mesmo que seja um es-
pecialista em uma de-
las, não existe a possi-
bilidade de que seja
capaz de conhecer a to-
das em profundidade.

Nas eleições de
2022 pouco mais de 156
milhões de eleitores es-
tavam, como agentes

políticos integrais, autorizados a
outorgar mandatos a seus 594 ins-
trumentos de ação política no Con-
gresso Nacional: 513 deputados e
81 senadores; em uma proporção
de mais de 263.000 outorgantes
para cada mandatário (nos muni-
cípios e estados os outorgantes
também são sempre maioria sig-
nificativa). É razoável, então, ima-
ginar que seja grande a possibili-
dade de que haja bem mais especi-
alistas nas áreas de atuação polí-
tica entre os outorgantes do que
entre os mandatários. Consideran-
do-se ainda que existem muitos
instrumentos constitucionais e in-
fraconstitucionais, sem contar os
que podem ser criados democrati-
camente pelo próprio povo, que lhe
permitem atuar nas áreas de res-
ponsabilidade dos 3 poderes da
república, fica, pois, mais do que
evidente que razões não faltam
para que caiba aos outorgantes,
como agentes políticos integrais,
mais do que a seus instrumentos,
os mandatários, a maior respon-
sabilidade e obrigação de identi-
ficar problemas  e questões  de
natureza política, analisá-las, e
apresentar propostas de soluções
que possam beneficiar a socieda-
de; ou seja  - "de governar".

Embora o outorgante seja a
figura principal de um partido,
isso não significa, entretanto, que
se deva menosprezar a figura do
mandatário. Como filiado que é,
ele será sempre, simultaneamen-
te, mandatário e mandante, só
que, como tal, o real e imprescin-
dível valor de seu trabalho está
mais em ser ele dotado de vocação
e atributos pessoais para a execu-
ção eficiente do mandato; que fa-
çam com que ele se destaque como
elemento singular por sua capaci-
dade de fazer vingar no parlamen-
to, e no exercício da política de um
modo geral, a presença, as inicia-
tivas, intervenções, participações
e ações de seu partido. Para isso,
o bom mandatário ao ocupar a
tribuna do parlamento, ou se co-
municar com o público ou com os
meios de comunicação, deverá,
além de ser possuidor de magne-
tismo pessoal e boa dicção, saber
ser persuasivo, utilizando com efi-
ciência, os recursos da oratória e
da comunicação: a retórica, as
funções da linguagem, a gestua-
lidade elegante, e a empatia.

Para finalizar, parece não fi-
car dúvida de que não é, por-
tanto, apenas a Constituição,
como também a análise e inter-
pretação racional dos dados,
conceitos e informações aqui
abordadas que recomendam que
a dinâmica de trabalho do sis-
tema partido-mandante-man-
datário seja feita de conformi-
dade com as 4 funções do man-
datário vistas acima. Para que
assim seja, é imprescindível a
existência de partidos políticos
sérios e verdadeiros para que a
Democracia Semidireta seja pra-
ticada corretamente; com seus
mandatários desempenhando o
papel de "advogados" (como
metáfora) do seu grupo de filia-
dos - "sendo este seu elemento
essencial e soberano, de onde
todo seu poder emana e de onde
brotam as vozes que orientam suas
decisões e comandam suas ações".
A realidade atual torna desneces-
sário dizer que não há, pois, por
enquanto, Democracia Semidire-
ta no Brasil e que nada dá certo
quando feito de forma errada.

———
Julio Vasques Filho,
professor, doutor apo-
sentado da ESALQ-USP
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Todos têm direito à cidade
Professora Bebel

No dia 25 de ju-
lho, Águas de
São Pedro com-

pleta 84 anos. Nessa
querida cidade passei
parte importante de
minha vida e lá reside
minha mãe e residem
meus irmãos e irmãs.
Meu irmão, Nelinho Noronha,
está em seu terceiro mandato de
vereador, foi presidente da Câ-
mara Municipal e é candidato à
reeleição. Deixo aqui meus cari-
nhosos parabéns à querida
Águas de São Pedro. Em primei-
ro de agosto será a vez de Piraci-
caba, que completará 257 anos.

Sou cidadã piracicabana,
nascida no distrito de Artemis.
Em Piracicaba, me graduei em
Língua e Literatura Portugue-
sa na UNIMEP e tornei-me
mestre em Administração Edu-
cacional também pela UNIMEP.
Em Piracicaba desenvolvi minha
vida profissional como professo-
ra da rede estadual de ensino e
minha trajetória como dirigente
sindical na APEOESP, o sindi-
cato dos professores estaduais.

Tenho profundo amor por
Piracicaba. Como professora, cida-
dã, liderança sindical e, desde
2019, deputada estadual, mante-
nho-me sempre dedicada a con-
tribuir de todas as formas possí-
veis para melhorar a qualidade de
vida, a educação e demais servi-
ços públicos e o acesso a direitos
para a população piracicabana.

Tenho o grande orgulho de

ser a primeira deputa-
da eleita em Piracicaba
e de ter tido a maior
votação de deputada
estadual no município,
em 2022. Tenho cons-
ciência de que, se isso
significa reconhecimen-
to do trabalho realiza-
do, significa também
mais expectativa e res-

ponsabilidade em relação a uma
atuação ainda mais forte em be-
nefício do povo de Piracicaba.

Essa expectativa, demons-
tração de confiança, e o desejo
de fazer mais e melhor por Pira-
cicaba me levaram a me colocar
como pré-candidata a prefeita de
Piracicaba pela Federação Brasil
da Esperança (PT - PV - PC do B)
e Federação PSOL - REDE.

Sei que neste momento este
texto poderá estar sendo lido por
leitores e leitoras de muitas regi-
ões do nosso Estado de São Pau-
lo. São pessoas que conhecem
minha atuação na defesa dos
serviços públicos, da educação,
dos direitos da classe trabalha-
dora, da maioria da população,
seja como deputada estadual,
seja como presidenta e dirigente
da APEOESP. São muitos anos
de experiência e compromissos
que pretendo agora dedicar a
transformar Piracicaba em um
lugar melhor para se viver.

Piracicaba se situa entre as 15
cidades economicamente mais re-
levantes do estado de São Paulo.
Temos um parque industrial de-
senvolvido, especialmente em má-
quinas e equipamentos e uma das

mais importantes agroindústrias
do estado, principalmente voltada
para a produção de etanol. O po-
tencial turístico é hoteleiro do
Município está, a meu ver, suba-
proveitado, assim como pode ser
mais dinamizada a vida cultural.

A educação pode e deve ser
melhorada, seja em relação à qua-
lidade, seja no acesso, principal-
mente em relação às creches e ao
combate ao analfabetismo, por
meio da Educação de Jovens e
Adultos, além, é claro, da valori-
zação dos profissionais da educa-
ção. O que faz o atual prefeito?
Prevê, no orçamento, a redução
das verbas da educação! A atual
administração também prevê a
redução das verbas destinadas ao
transporte público, como se essa
não fosse uma das principais ne-
cessidades do povo trabalhador.

A juventude de Piracicaba e
região precisa e merece uma uni-
versidade federal. A infraestru-
tura está pronta: o desativado
campus Taquaral da UNIMEP.
Essa é uma luta na qual tenho
muito me empenhado, tanto jun-
to à população quanto em relação
governo federal. Já tratei do as-
sunto com o presidente Lula, com
o ministro da Educação e outros
ministros e autoridades federais.

O que me motiva é a com-
preensão de que todos e todas
têm direito à cidade. Têm direi-
to a usufruir seus espaços, seus
recursos, seus serviços e devem
ter direito a moradia digna,
transporte público de qualida-
de, saúde, educação, cultura,
lazer, assistência social. Devem
ter direito a emprego e renda, e
a prefeitura pode e deve desen-
volver políticas neste sentido.
Todo cidadão e cidadã têm di-
reito a uma cidade segura, e a
prefeitura deve atuar em conjun-
to com o Estado para isso.

Com muita honra sou consi-
derada pelo presidente Lula uma
embaixadora de seu governo em
Piracicaba e região. As políticas
retomadas e desenvolvidas pelo
atual governo federal são funda-
mentais para a equalização de
oportunidades, distribuição de
renda, indução da atividade eco-
nômica, geração de emprego e
renda, dignidade para a maioria
da população. No comando da
prefeitura, se tivermos sucesso
em nossa campanha, trabalhare-
mos cada vez mais em sintonia
com todos os programas e políti-
cas do governo federal, em bene-
fício do povo de Piracicaba.

Estou muito motivada a tra-
balhar muito mais em benefício
de nossa querida Piracicaba.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT, segunda presiden-
ta licenciada da APEO-
ESP e pré-candidata a
Prefeita de Piracicaba

Mandatários e Mandantes:
Como era para ser

A prisão deA prisão deA prisão deA prisão deA prisão de
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Jorge Calazans

Ocombate às pi-
 râmides finan-
ceiras está atra-

vessando as fronteiras
do Brasil. Isso porque
os principais idealizado-
res de fraudes finan-
ceiras estão fugindo
para diversas partes do
mundo. O caso mais recente foi a
prisão de Roberto Cardassi, o cri-
ador da BlueBenx, uma empresa
que ganhou destaque no mercado
pela promessa de fornecer retor-
nos altos e rápidos por meio de in-
vestimentos em criptomoedas, o
que levou a uma grande contro-
vérsia e prejuízos para muitos in-
vestidores. Ele foi detido na cida-
de de Braga, em Portugal, pela
Polícia Judiciária. Este caso desta-
ca a necessidade de ações coorde-
nadas entre países para combater

crimes financeiros e pro-
teger os investidores.

Após ser levado às
autoridades judiciais,
ficou decidido que o
suspeito agora terá
que se apresentar a
cada três semanas no
Tribunal da Relação
de Guimarães, en-
quanto aguarda pro-

cesso de extradição para o Brasil.
Importante destacar que Ro-

berto Cardassi fugiu do Brasil após
a empresa BlueBenx parar de pa-
gar seus investidores, em agosto
de 2022. Cardassi passou a res-
ponder na Justiça brasileira por
fraude e lavagem de dinheiro.

Vale destacar que a empresa
criou sua própria criptomoeda e
prometia retornos de até 66% ao
ano, tendo deixado um prejuízo de
R$ 160 milhões aos clientes. Cria-
da 2017, a empresa atraiu milha-

A colaboração internacional no combate
às pirâmides financeiras e o caso BlueBenx

res de investidores e por atingir
um alto volume de captação, foi
flagrada pela Comissão de Valo-
res Mobiliários (CVM) como uma
oferta irregular de investimentos.

A prisão de Roberto Cardassi
em Portugal é um marco impor-
tante na luta contra fraudes finan-
ceiras. Para garantir justiça, é es-
sencial uma cooperação estreita
entre as autoridades brasileiras e
portuguesas, incluindo a troca de
informações detalhadas e a rápi-
da extradição do acusado. As au-
toridades devem adotar medidas
eficazes para localizar e recuperar

os ativos, e explorar a possibilida-
de de uma colaboração premiada
por parte de Cardassi, incentivan-
do-o a fornecer informações essen-
ciais que possam ajudar no ressar-
cimento das vítimas da BlueBenx.

Portanto, é fundamental
que as vítimas sejam apoiadas
com todos os recursos possíveis
para garantir que seus direitos
sejam protegidos e que possam
recuperar suas perdas. Esse tipo
de colaboração internacional não
só fortalece a confiança no siste-
ma de justiça, mas também ser-
ve como um aviso contundente
para futuros fraudadores sobre
as consequências de suas ações.

———
Jorge Calazans, advoga-
do especialista na área
criminal, conselheiro es-
tadual da Anacrim e só-
cio do escritório Calazans
& Vieira Dias Advogados
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Sérgio Patto

Imagine a seguinte cena: você
vai à praia ou ao parque com
sua família e filhos. Vocês se

sentam em cadeiras e tendas, ou-
tras famílias começam a chegar, e
os jovens vão, aos poucos, se dei-
tando nas espreguiçadeiras, ainda
conversando com pais e irmãos.
Mas, em um dado momento que
parece mais um piscar de olhos,
estão todos em posição fetal com
seus telefones a cerca de 20 cm dos
rostos. Ninguém diz nada, nin-
guém fala nada. Os adultos pare-
cem achar a cena normal, afinal
não é a primeira vez que eles veem
seus filhos desse jeito. Rapidamen-
te os adultos também estão senta-
dos, vidrados em seus próprios te-
lefones. Para alguns leitores, esta
pode parecer a cena de um filme
distópico, mas para muitos, talvez
a maioria, é uma cena real já pre-
senciada em alguma escala.

Muitos pais e educadores se
perguntam qual o equilíbrio para o
uso das redes sociais na adolescên-
cia, se o uso das tais redes é ou não
nocivo, se existe algum benefício que
possa ser extraído das redes, uma
vez que seus filhos não conseguem
parar de usá-las. Felizmente não
há grande controvérsia para res-
ponder todas estas questões, o que
ilumina o caminho a se seguir.

Não é possível o equilíbrio: o
uso é extremamente nocivo para
o desenvolvimento e, apesar de
existirem benefícios, quase nin-
guém consegue aproveitá-los. Em
um país onde 95% dos jovens
usam alguma rede social (Agên-
cia Brasil, 2023), é seguro dizer
que vivemos os tempos de maior
vício da história de nosso país.

Há mais de uma década as pes-
quisas sobre o vício das redes so-
ciais geram mais e mais informa-
ção para corroborar o que todos
já sabemos: o uso das redes soci-
ais vicia. É como se 95% dos nos-
sos jovens tivessem acesso à co-
caína 24h por dia, 7 dias por se-
mana. Parece um exagero, mas é
fácil provar esta afirmação.

Todo pai e toda mãe cujos fi-
lhos têm redes sociais percebe uma
mudança de comportamento nos
filhos e nunca para melhor. Eles se
tornam mais introspectivos, mais
arredios, mais agressivos, ainda
menos cooperativos. O desempenho
das atividades cotidianas é deixa-
do de lado ou vai se extinguindo
gradativamente e a visão se deteri-
ora, além de surgirem problemas
de outra ordem como Transtor-
no de Déficit de Atenção e Hipe-
ratividade, Transtorno Opositor,
Transtornos de Ansiedade e De-
pressão, dentre outros. Muitos
destes sintomas são vistos em
usuários de drogas "clássicas".

Alguns argumentarão que
não é culpa das redes sociais, mas
dos pais, da destruição da família
ou dos tempos modernos. Não de-
vemos perder o foco - precisamos
travar uma batalha por vez. Nas
redes sociais, seus filhos estão
expostos a tudo, tudo mesmo.
Pornografia, mortes, pensamen-
tos perversos dos mais diversos,
para citar algumas coisas. Tudo
cortado e formatado para a mai-
or dessensibilização e produção
de dopamina (prazer) possível.

Outros argumentarão que
nas redes sociais você encontra
bons conteúdos, feito por bons
profissionais - e é verdade. Mas é
como ir ao mercado e tentar che-

gar àqueles alimentos orgânicos
lá no fundo de um corredor re-
cheado de balas, doces, refrige-
rantes e todo tipo de industriali-
zado que se possa imaginar. Você
até compra seus orgânicos, mas
encheu o carrinho de açúcar e
disruptores endócrinos, assim
sua saúde ficará comprometida.
Usar redes sociais para acessar
esses profissionais na juventude?
Não vale o risco. Na vida adulta?
Tampouco, mas o adulto deveria
ser capaz de ponderar os riscos e
benefícios de maneira madura.

Agora os pais e jovens, a con-
tragosto, se perguntam: o que po-
demos fazer então? No mundo real,
não existe um cenário onde estes
95% de jovens simplesmente dei-
xem de consumir suas drogas. Este
deve ser o alvo de pais e educado-
res de toda sorte, mas não serviria
para nada tentar obrigá-los a pa-
rar. A vontade das pessoas é fraca,
e é preciso fortalecer os bons hábi-
tos enquanto se reduz os maus.

Escolha uma obrigação que
deve ser feita todos os dias por seus
filhos, algo condizente com sua ida-
de, e ajude-os a fazer de forma leve
e tranquila. Para os pequenos, reti-
rar os pratos da mesa ou arrumar
as camas e os brinquedos sempre
que forem usados pode ser um
bom começo. Para os mais velhos,

retirar o lixo de casa, fazer uma
atividade física ou tomar um ba-
nho gelado pela manhã pode ser o
início deste caminho. Isso vai for-
talecer a vontade de fazer o que é
certo, de se perceber dominante
diante dos impulsos na busca por
prazer, de fortalecer o intelecto
que nos diferencia dos animais.

Ao mesmo tempo, deve-se ir
reduzindo os perfis seguidos nas
redes sociais, bem como o tempo
nas redes, nos videogames ou te-
levisão. Ao fim de um mês, qual-
quer pessoa não deveria seguir
mais do que três perfis. Estes três
perfis devem ser de pessoas que
agreguem algo a sua vida e, de
preferência, distintos uns dos ou-
tros. Não adianta seguir três psi-
cólogos, ou três empresários, por
exemplo. Você irá perceber que es-
sas três contas irão gerar conteú-
do mais que suficientes para seu
tempo de ócio. Ao final, talvez se
perceba que nem mesmo estes três
perfis estão agregando tanto. Você
poderia estar fazendo um curso,
trabalhando, aperfeiçoando-se e
sendo útil à sua comunidade no
lugar de estar nas redes sociais.

Pode ser que algumas pes-
soas ainda pensem no exagero,
que não é bem assim. Pense que
seus filhos podem estar conver-
sando com pedófilos, que eles
estão consumindo uma droga
extremamente nociva todos os
dias, que se vocês que são os pais
não fizerem algo, seus filhos estão
à mercê do mal. E pode chegar o
dia em que tentar recuperar o tem-
po perdido será tarde demais.

———
Sergio Patto, psicólogo
clínico especialista na in-
fância e na adolescência
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Santa Olímpia recebe a Festa da Polenta
Serão três dias de festa, de hoje (19) a domingo (21), com muita comida típica e apresentações da cultura trentino-tirolesa
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Princesa Júlia, artesão Pompermayer e
a rainha Ana participaram da coletiva
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A colônia trentino-tirolesa de
Santa Olímpia está pronta para
mais uma vez receber todos que
amam polenta e suas combinações,
como polenta brustolada, polento-
ta, cucagna, crauti, na 27ª edição
da tradicional Festa da Polenta,
que acontece no entorno da igreja
do bairro, na praça Padre Jacob
Stenico, a partir de hoje (19), às 19h,
com programação que segue no
sábado, 20/07, a partir das 11h, e
domingo, 21/07, a partir das 8h30.
O evento, com muita comida típi-
ca e apresentações da cultura lo-
cal, é uma realização da Associa-
ção de Moradores de Santa Olím-
pia, com apoio da Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural), Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), Se-
cretaria Municipal de Trânsito e
Transportes (Semuttran) e Guar-
da Civil. A entrada é gratuita.

São esperadas 25 mil pesso-
as nos três dias de evento que
também mobiliza cerca de 300
pessoas de Santa Olímpia, entre
voluntários na cozinha, nas bar-
racas, montagens da estrutura e
até mesmo quem prepara doces e
pães e os doam para serem comer-
cializados na cafeteria do bairro.

No lançamento da festa re-
alizada no bairro em coletiva de
imprensa na manhã de hoje,
quinta-feira, 18/07, Tatiane
Gonçalves, presidente do Circo-
lo Trentino di Santa Olímpia, res-
salta que toda a verba arrecadada
será revertida para a comunida-
de, que investe desde a manuten-
ção da praça até o incentivo aos
grupos de dança, por exemplo.

A coletiva também contou
com a presença do diretor cultu-
ral da associação, Rudinei Ste-
nico, da princesa da festa, Julia
Negri Staufaker, da rainha da
Ana Júlia Gonçalves, do padre
da comunidade Antônio Alves
Dia, Patrícia Delgado, diretora
do turismo da associação de mo-
radores de Santa Olímpia, além
de autoridades do município.

“É com muita alegria que che-
gamos à 27ª edição de forma inin-
terrupta – mesmo durante a pan-
demia, fizemos em versão drive-
thru, para manter a economia da
comunidade aquecida. Hoje temos
mais de 300 voluntários atuantes,
que começaram o trabalho no do-
mingo e seguem até segunda ou
terça-feira da semana que vem, no
pós-festa. Além de mostrar a gas-
tronomia trentino-tirolesa, nossa
intenção é mostrar o modo de vida
local. Muitos perguntam se Santa
Olímpia é uma cidade; não, somos
piracicabanos!”, destaca Patrícia.

Na parte do artesanato, serão
mais de 100 itens de produtos que
serão comercializados no recinto
denominado Ghetoti, que fica
aberto todos os dias da festa: sex-
ta-feira, das 20h à meia-noite, sá-
bado, das 10h às 19h e das 20h30
à 1h; e domingo, das 10h às 18h.

Para a 27ª edição, são aproxi-
madamente cinco toneladas de co-
mida, entre polenta frita, polenta
brustolada (assada na chapa e
acompanhada de queijo), polento-
ta e a polenta com frango ao mo-
lho, crauti (chucrute) e cucagna
(fritada de ovos, cebola, queijo,
tomate e linguiça caseira). Tam-
bém serão servidos vinhos produ-
zidos por moradores do bairro.

As iguarias começaram a ser
feitas hoje, um dia antes da aber-
tura oficial. Na quinta, são prepa-
radas 10 panelas, mais seis na sex-
ta e, durante a festa, é feita a po-
lentota, que é a polenta mole, e ou-
tros tipos. Já a polenta frita estão
encomendado cerca de 1.500 qui-
los. A cucagna, prato típico de San-
ta Olímpia, é um dos carros-chefes
do cardápio da festa. “Antigamen-
te, era com ingredientes que sobra-
vam de outros preparos e eles mis-
turavam tudo”, conta Patrícia.

E assim como em anos anteri-
ores, a 27ª edição da Festa da Po-
lenta também terá opções veganas.
O macarrão, por exemplo, é servi-
do ao molho sugo, além de todos
os pratos que podem ser pedidos
sem a proteína de carne.

REALEZA DA FESTA – A
rainha da 27ª edição é Julia Ne-
gri Staufaker, de 18 anos, e a fai-
xa de princesa fica esse ano com
Ana Júlia Gonçalves, de 13 anos.

Elas são responsáveis por recep-
cionar o público e participam de
todas as atividades do evento. “É
um orgulho poder representar
nossa comunidade tirolesa”, con-
ta a rainha. “É uma cultura muito
bonita que não pode ficar restrita
ao bairro”, completa a princesa.

MUSEU – O museu do bairro
Santa Olímpia, que preserva a his-
tória e os costumes dos primeiros
imigrantes tiroleses em Piracicaba,
vai abrir em horários especiais du-
rante os três dias da 27ª Festa da
Polenta. Voluntários da comunida-
de se revezam para abrir o local e
mostrar aos visitantes: amanhã,
sexta-feira, 19/07, o museu abre das
20h às 22h. No sábado, 20/07, das
11h às 17h e das 20h15 às 22h. No
último dia de festa, no domingo, 21/
07, o museu abre das 10h às 16h.

ÔNIBUS – Por determina-
ção da Secretaria Municipal de
Trânsito e Transportes (Semut-
tran), a linha 412 terá seu trajeto

PROGRAMAÇÃO - 27a FESTA DA POLENTA
HOJE (19)
19h – Missa
19h45 – Abertura e apresentação da rainha e princesa
20h – Início do jantar
20h15 – Apresentação de Grupos de Danças Folclóricas
21h – Banda de músicas típicas: Orquestra Continental
22h – Encerramento do jantar
01h – Encerramento do primeiro dia de festa

SÁBADO (20)
11h – Início do almoço com a banda Máfia do Jazz
13h – Apresentação da rainha e princesa
13h45 – Apresentação de grupos de danças folclóricas
14h30 – Banda de músicas típicas: Nostalgia
15h00 – Encerramento do almoço
19h30 – Missa
20h15 – Início do jantar
20h15 – Apresentação rainha e princesa
20h40 – Coral Stella Alpina
21h – Apresentação de grupo de danças folclóricas
21h30 – Banda de músicas típicas: Orquestra Continental
22h – Encerramento do jantar
01h – Encerramento do segundo dia da festa

DOMINGO (21)
08h30 – Missa
11h – Início do almoço
11h – Banda Itinerante: Máfia do Jazz
13h – Apresentação rainha e princesa
13h45 – Apresentação Coral Stella Alpina
14h15 – Apresentação de grupos de danças folclóricas
15h – Banda de músicas típicas: Nostalgia
15h – Encerramento do almoço
19h – Encerramento

alterado entre os dias 19 a 21/07
atendendo a pedido da associação
do bairro de Santa Olímpia. Para
tanto, o ônibus seguirá o seu tra-
jeto normal até o entroncamento
das ruas José Pompermayer e
Santa Olímpia. A alteração acon-
tecerá pela Rua Santa Olímpia em
direção ao Campo de Futebol, onde
será seu ponto final. O retorno ao
bairro Santana se dará pela Fa-
zenda Negri (Rua Geraldo Negri).

SERVIÇO
27ª Festa da Polenta de Santa
Olímpia. No entorno da igreja
do bairro, na praça Padre Ja-
cob Stenico. Amanhã, sexta-fei-
ra, 19/07, das 19h à 1h, sába-
do, 20/07, das 11h à 1h, e do-
mingo, 21/07, das 8h30 às 19h.
Entrada gratuita. Estaciona-
mento: R$ 25 para carros e R$
15 para motos. Há acesso para
cadeirantes. Informações: (19)
9.9110-0510 (whatsapp).
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Novos compositores e
intérpretes podem se
inscrever em concurso
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Convenções partidárias podem ser
realizadas a partir deste sábado (20)

O ShowCase Reinaldo Bello
busca oferecer uma plataforma
significativa para novos compo-
sitores e intérpretes, com o obje-
tivo de promover e revelar talen-
tos em diversos gêneros musicais.
As inscrições para o festival esta-
rão abertas de 5 de julho a 4 de
agosto, permitindo que músicos
de toda a região possam se can-
didatar e mostrar seu talento.

No dia 26 de agosto, serão
anunciados os artistas que pas-
sarão para a próxima fase do
concurso. As apresentações da
semifinal ocorrerão nos dias 26
e 27 de setembro, e os partici-
pantes terão de demonstrar suas
habilidades ao vivo. A grande
final será no dia 28 de setembro.

 A iniciativa pretende incenti-
var o interesse da população por
novos criadores, por meio de uma
mostra musical que destaca artis-
tas de Rio Claro, Piracicaba, Limei-
ra e regiões. O evento também en-
fatiza o papel da indústria na for-
mação cultural da sociedade, con-

tribuindo para a cultura e a quali-
dade de vida da comunidade.

Homenagem a Reinaldo Bello
- O festival homenageia Reinaldo
Bello, que fez parte da equipe do
SESI-SP como técnico de luz e ope-
rador técnico de teatro. Reinaldo
trabalhou com renomados artistas
brasileiros como Chrystian & Ralf,
Ivete Sangalo, Zé Ramalho e Almir
Sater, destacando-se por sua dedi-
cação e talento. Durante o período
de isolamento social, ele inovou ao
criar formas de levar atividades ao
público por meio de lives e aulas de
música e esportes. Infelizmente,
Reinaldo faleceu precocemente
aos 45 anos, vítima de Covid-19,
deixando saudades nos filhos
Nathan e Izabela, na esposa Fáti-
ma Riani, e em todos que tiveram
o privilégio de conhecer sua arte
e dedicação. O ShowCase também
honra sua memória e legado.

SERVIÇO
Confira o regulamento:
rioclaro.sesisp.org.br.

Os partidos e as federações
devem realizar, a partir deste sá-
bado (20) e até 5 de agosto, as con-
venções partidárias para oficializa-
ção da escolha de candidatas e can-
didatos aos cargos de prefeito, vice-
prefeito e vereadores com vistas às
eleições municipais de outubro.
Após a definição, o registro das can-
didaturas deve ser solicitado até 15
de agosto à Justiça Eleitoral por
meio do Sistema de Candidaturas
— módulo externo (CANDex).

Nas convenções, também é
deliberada a formação de coli-
gações (união de dois ou mais
partidos) para a disputa da elei-
ção majoritária (prefeita ou pre-
feito). Desde 2017, não é mais
possível fazer coligação em elei-
ções proporcionais (disputa para
as vagas de vereadores e deputa-
dos estaduais e federais). Apenas
partidos que já estejam unidos em
federações poderão disputar es-
sas vagas de forma conjunta.

As convenções podem ser re-
alizadas de forma presencial, vir-
tual ou ter formato híbrido. Par-
tidos e federações podem usar
gratuitamente prédios públicos,
desde que comuniquem os res-
ponsáveis pelo local com antece-
dência mínima de uma semana.
As deliberações devem seguir a
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legislação eleitoral e as normas
previstas nos estatutos dos par-
tidos e federações. O Tribunal Re-
gional Eleitoral (TRE-SP) dispo-
nibilizou o Manual de Convenções
e de Registro de Candidaturas para
facilitar o processo de escolha e re-
gistro de candidatas e candida-
tos que concorrerão ao pleito.

A publicação tem um capítu-
lo inteiro sobre as federações (Lei
nº 14.208/2021), já que esse é o
primeiro pleito municipal que terá
a participação desse tipo de ali-
ança partidária. Além disso, o
manual traz orientações sobre o
número de candidaturas, nor-
mas para atendimento aos per-
centuais de gênero, medidas de
destinação de recursos a candi-
daturas negras, entre outros as-
pectos previstos na legislação.

QUANTIDADE DE CAN-
DIDATOS - Cada partido, fede-
ração ou coligação poderá registrar
apenas uma pessoa aos cargos de
prefeita ou prefeito e seus respecti-
vos vices. Já na eleição para verea-
dor, poderá lançar até 100% do
número de lugares a preencher
mais uma candidata ou candida-
to, conforme a Resolução nº
23.609/2019, do Tribunal Superi-
or Eleitoral (TSE). A Lei Orgânica
do município define o número exa-
to de vereadores de cada cidade,
respeitando os limites dispostos no
artigo 29 da Constituição Federal.

O partido ou a federação tam-
bém deve observar o percentual mí-
nimo de 30% e o máximo de 70%
para candidaturas de cada gênero.
Na eleição para as câmaras munici-
pais, não será admitida a postula-

ção de candidatura única, devendo
ser apresentada ao menos uma op-
ção feminina e uma masculina.

Qualquer pessoa pode dispu-
tar um cargo público eletivo, des-
de que atenda a exigências consti-
tucionais, como nacionalidade
brasileira, pleno exercício dos di-
reitos políticos, alistamento e do-
micílio eleitoral na respectiva cir-
cunscrição há pelo menos seis
meses antes do pleito, bem como
ter filiação partidária pelo mesmo
período. A pessoa também não
pode ser enquadrada nas hipóte-
ses de inelegibilidade previstas na
Lei Complementar nº 64/1990.

Para disputar o cargo de pre-
feito ou vice, a idade mínima é de 21
anos, tendo como referência a data
da posse. Já para vereadora ou ve-
reador, a idade mínima é de 18 anos,
verificada em 15 de agosto, data li-
mite para o pedido de registro.

Para participar das eleições,
o partido ou federação deve ter
seu estatuto registrado no TSE
até 6 de abril. Além disso, o parti-
do deve ter órgão de direção mu-
nicipal constituído e registrado
no TRE-SP antes da realização da
convenção. As Eleições 2024 es-
tão marcadas para 6 de outubro
(primeiro turno) e 27 de outu-
bro (eventual segundo turno).

FUMEP E
ARCELORMITTAL
O diretor executivo da Fun-
dação Municipal de Ensino
de Piracicaba (Fumep), pro-
fessor Renato de Albuquer-
que Ferreira, recebeu ontem
(18) a visita de Ana Scagno-
lato, analista de responsa-
bil idade social e relações
institucionais da ArcelorMit-
tal. Na pauta do encontro
estão projetos futuros envol-
vendo as duas instituições.
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Prefeitura inicia retirada de peixes mortos
Bairro foi atingido pelo descarte irregular de resíduos, que causou a morte de milhares de peixes na segunda-feira (15)

Tássia Espego, secretária de Governo, e o prefeito Luciano
Almeida navegam com o pescador Paraná, que auxilia na operação
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A Prefeitura de Piracicaba
iniciou operação para retirada
dos peixes mortos no bairro Tan-
quã, distante 60 km da cidade e
atingido pela descarga irregular
de resíduos no rio Piracicaba (leia
abaixo). Toneladas de peixes de
várias espécies, entre dourados,
mandis, curimbatás e outros,
apareceram mortos nas lagoas do
Tanquã, bairro de pescadores e
conhecido como minipantanal
paulista, na segunda-feira (15).
Imediatamente, a Prefeitura ini-
ciou um plano de limpeza para o
local. A retirada começa hoje (19).
Uma estrutura de apoio às equipes
será montada na Chácara Estrela.

Participam da operação as
secretarias municipais de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), Governo, Obras e Zelado-
ria e a Defesa Civil, com colabo-
ração da Cetesb (Companhia
Ambiental do Estado de São Pau-
lo) - que identificou como causa-
dora do descarte irregular a Usi-
na São José -, da Polícia Militar
Ambiental, que a nomeou como

Pindi-Pirá, que significa “limpa pei-
xe”, e de pescadores do Tanquã.

A Prefeitura fará uso de tra-
tores aquáticos, que começam a tra-
balhar na retirada dos peixes mor-
tos amanhã. As máquinas vão re-
colher o material e levá-lo até a
margem, onde caminhões da ter-
ceirizada Ambiental farão o carre-
gamento e o transporte até o ater-
ro sanitário, em Piracicaba, para
dar o descarte correto ao material.

Devido à formação do Tan-
quã, composto por lagoas e ilhas
de vegetação flutuante, os peixes
mortos, em vez de seguirem o cur-
so do rio, ficaram presos em bol-
sões, nessas vegetações. A Prefei-
tura, então, traçou o plano para a
retirada desse material para evi-
tar que ele se decomponha nas
águas do Piracicaba e traga ainda
mais danos ao meio ambiente.

ENTENDA O CASO – O
primeiro registro de mortandade
de peixes no rio Piracicaba se deu
no domingo (7). Na madrugada do
dia 7, o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) identificou alte-

rações na oxigenação das águas do
rio, às 4h, e agravamento às 6h,
por meio da estação de monitora-
mento da autarquia. Na sequên-
cia, ainda na manhã do dia 7, a
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente)
constatou irregularidades nas
águas, quando os peixes começa-
ram a aparecer. Em conjunto com
o Semae e Pelotão Ambiental da
Guarda Civil Metropolitana, a pas-
ta acionou a Cetesb de imediato.
A companhia, então, elaborou
laudo preliminar, por meio de
amostras das águas, que identifi-
cou o descarte irregular de resídu-
os industriais no ribeirão Tijuco
Preto, que deságua no rio Piracica-
ba. O ponto de descarte foi identifi-
cado pela Cetesb, sendo originário
da Usina São José, instalada no
município de Rio das Pedras.

Na última quinta-feira (11),
força-tarefa criada pela Prefeitura
realizou limpeza do material que fi-
cou parado nas margens do Piraci-
caba. Foram recolhidas 2,97 tone-
ladas de peixes mortos na área ur-

bana do município. A equipe de tra-
balho foi composta pelas secretarias
de Governo (Semgov), Simap, Semo-
zel, Semae, Defesa Civil, Polícia Mi-
litar Ambiental, Agência PCJ, Fun-
dação Florestal, Associação Amo-
porto, Instituto Beira Rio e Associa-
ção Remo Piracicaba. Os peixes mor-
tos foram encaminhados para a ter-
ceirizada responsável, a Piracicaba
Ambiental, que fez o descarte corre-
to, de modo a não permitir conta-
minação do solo ou da água. Na
segunda-feira (15), uma semana
após o primeiro episódio de mortan-
dade de peixes na área urbana, a
região do Tanquã foi atingida.

PUNIÇÕES E PREVEN-
ÇÃO - A Prefeitura acionou o Mi-
nistério Público para que notifi-
que a Prefeitura de Rio das Pe-
dras, onde a usina está localiza-
da. O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, que atualmente é
também presidente dos Comitês
PCJ (rios Piracicaba, Capivari e
Jundiaí), solicitou à Cetesb, por
meio de ofício no dia 11/07, auto-
rização para instalação de três

novas estações de monitoramen-
to, sendo nos rios Atibaia e Ja-
guari e no ribeirão Tijuco Preto.

Após a emissão do laudo final
pela Cetesb, que deve ocorrer nos
próximos dias, ficarão determina-
das as punições cabíveis à usina
responsável, que incluem multa
gravíssima e encaminhamento para

apuração de crime ambiental, além
de ajustes de conduta por parte da
empresa. O valor da multa, segun-
do a Cetesb, pode variar de R$ 500
e R$ 50 milhões. A Prefeitura con-
tinua monitorando a qualidade da
água do rio e também pretende exi-
gir do responsável o repovoamen-
to, com a soltura de alevinos.
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Karatecas de Piracicaba participam
de competições no Rio de Janeiro

A cidade de Piracicaba será
representada por cinco atletas
beneficiados pelo Bolsa Esporti-
va em três competições consecu-
tivas, realizadas nesta sexta-fei-
ra (18), até domingo (21), na ci-
dade de Niterói, no Rio de Ja-
neiro: seletivas para os Jogos
Pan-Americanos da Juventude e
para o Campeonato Pan-America-
no e o Campeonato Brasileiro, to-
dos realizados no Complexo Espor-
tivo Caio Martins, em Niterói.

A atleta Bárbara Amaral dos
Santos Borges (sub-21 + 68 kg),
representante do Bolsa Esportiva,
que é o programa criado recente-
mente pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras) busca uma vaga para o Pan-
Americano de Base, que acontece
neste ano, no período de 28/8 a 1/
9, em São Bernardo do Campo. O
outro representante da equipe
piracicabana de karatê de Pira-
cicaba nesta competição é Viní-
cius da Tamura (júnior – 68 kg).

JUVENTUDE – A karate-
ca Bárbara Amaral dos Santos
Borges também vai lutar por

Competições começam hoje (18) e seguem até domingo, na cidade
de Niterói; Frederico de Lima Felipe vai pela categoria Júnior, 60 kg
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uma vaga para os Jogos Pan-
Americanos da Juventude. Se
conseguir sua classificação a
essa competição e vencer em sua
categoria, Bárbara se classifica
para os Jogos Pan-Americanos de
Lima, no Peru, no ano de 2027.

BRASILEIRO – Sob o co-
mando da técnica Natalia Brozu-
latto Spigolon, os karatecas benefi-
ciados pelo Bolsa Esportiva; Her-
nani Antônio Veríssimo (sênior –
75 kg), Frederico de Lima Felipe (jú-
nior – 60 kg), Valentina Pedro de
Carvalho (sub-14 + 52 kg) e Nicolas
Verrenge (júnior – 61 kg), que se-
guem na cidade de Niterói para par-
ticiparem do Campeonato Brasilei-
ro, que também será realizado no
Complexo Esportivo Caio Martins
até o próximo domingo, dia 21/7.

A equipe Sport Way/Dojo
Kai/Selam de karatê, apoiada pela
Selam, disputa o Campeonato
Brasileiro formada por outros
dois karatecas: Matheus Oyan
(sênior até 67 kg) e Lucas Geral-
dini, de 10 anos, que será o mais
jovem representante da equipe pi-
racicabana, que entra no tatame
na categoria (sub-12 até 30 kg).

Segunda maior instituição fi-
nanceira do Brasil em carteira
agro, o Sicredi disponibiliza R$
66,5 bilhões no Plano Safra 2024/
2025, um aumento de 17% em re-
lação ao crédito concedido na sa-
fra anterior. Na Sicredi Dexis,
que é a maior entre as mais de
100 cooperativas do Sistema, a
expectativa é conceder mais de R$
4,1 bilhões, ultrapassando o re-
corde da safra anterior, quando
a cooperativa liberou R$ 3,5 bi-
lhões em mais de 11 mil operações
de crédito para o agronegócio.

As expectativas e as novida-
des do Plano Safra serão apresen-
tadas na próxima segunda-feira
(22), às 19h, na sede da Sicredi
Dexis, em Maringá (PR). Para o
evento, estão sendo convidados
autoridades, parceiros e associados
das cinco regionais da cooperativa
no norte e noroeste do Paraná, cen-
tro e centro-leste de São Paulo.
Além das explanações do presidente
Wellington Ferreira e do gerente de
Desenvolvimento de Crédito Agro,
Vitor Pasquini, haverá palestra do
engenheiro agrícola Paulo Her-
mann. Ele, que trabalhou por mais
de 20 anos na John Deere do Bra-
sil, onde foi presidente, falará so-
bre “cenário e tendências do agro”.

Nos dias seguintes, a coopera-
tiva realizará cinco edições do Pro-
sa com o Produtor, que são even-
tos para que os associados apre-
sentem produtos e serviços, como
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Sicredi Dexis reunirá produtores e parceiros para lançar Plano Safra

Na Sicredi Dexis, a expectativa é conceder mais de R$ 4,1 bilhões
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maquinários, implementos agríco-
las e placas solares. Também have-
rá minipalestras sobre o Plano Sa-
fra, linhas de crédito e produtos
voltados ao agronegócio, além da
apresentação dos programas Tra-
tor Solidário e Pró-trator, dos go-
vernos do Paraná e São Paulo,
para a compra de tratores e ma-
quinários com menores custos
para produtores familiares.

Os eventos terão participa-
ção gratuita para expositores e
visitantes e acontecerão sempre
no período da manhã, a partir
das 8h30. Em 27 de julho será
no Parque de Exposições de Pa-
ranavaí; em 3 de agosto aconte-
cerão na Fazenda Casarão em
São João da Boa Vista (SP), no
Parque de Exposições em Marin-
gá (PR), e no Fazenda Quilombo
em Limeira (SP). A última edição
será em 10 de agosto no Parque
de Exposições em Londrina (PR).

22 MIL ASSOCIADOS - No
sistema Sicredi há expectativa de
que, neste ano safra, sejam feitas
mais de 353 mil operações, a maio-
ria para pequenos e médios produ-
tores. Com 22 mil associados liga-
dos ao agronegócio, a Sicredi De-
xis deve liberar R$ 4,1 bilhões em
linhas de crédito rural de custeio e
investimento provenientes de re-
cursos controlados e livres. O va-
lor representa aumento de aproxi-
madamente 25% em relação à sa-
fra anterior. “O aumento do volu-

me, com recorde, é resultado de
um trabalho contínuo para aten-
der todos os nossos associados,
fomentando o desenvolvimento
local”, afirmou o presidente da Si-
credi Dexis, Wellington Ferreira.

Dentro deste planejamento,
os volumes destinados são divi-
didos em até R$ 186 milhões para
o público Pronaf (Programa Na-
cional de Fortalecimento da Agri-
cultura Familiar), até R$ 1,54 bi-
lhão para o Pronamp (Programa
Nacional de Apoio ao Médio Pro-
dutor Rural) e até R$ 1,774 bi-
lhão para demais produtores.

Há também linhas de crédi-
to de longo prazo, como Pronaf
Mais Alimentos, Moderfrota
(Programa de Modernização da

Frota de Tratores Agrícolas e Im-
plementos Associados e Colhei-
tadeiras) e Pronamp Investimen-
to, entre outros, cujas definições
de prazos, limites e condições são
estabelecidas pelo governo federal.

Para contratar crédito rural na
Sicredi Dexis, é necessário ser as-
sociado à cooperativa e possuir um
imóvel rural como proprietário ou
arrendatário. Os produtores de-
vem apresentar projeto, orçamen-
to ou plano técnico detalhando os
itens a serem financiados e os imó-
veis beneficiados pela liberação dos
recursos. “Contamos com um time
de colaboradores para auxiliar os
produtores no levantamento dos re-
quisitos para acesso às linhas de
crédito”, apontou Vitor Pasquini.
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Semae realiza visita técnica para estudo de construção de barragem
Representantes da Prefeitura

de Piracicaba e do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) reali-
zaram uma visita técnica na ma-
nhã de quarta-feira (17) até a Bar-
ragem Santa Marina, na cidade de
Cordeirópolis (SP). A Prefeitura faz
um estudo de viabilidade para a
construção de uma barragem na
área rural do município, em trecho
do rio Corumbataí, para aumentar
a reservação de água para abaste-
cimento da cidade. O objetivo da
visita foi trocar informações técni-
cas para auxiliar no desenvolvi-
mento do projeto em Piracicaba.

A visita técnica teve a parti-
cipação do prefeito Luciano Al-
meida, do presidente do Semae,
Artur Costa Santos, do corpo téc-
nico da autarquia, sendo o dire-
tor do Departamento de Manu-
tenção e Operação, Pedro Caes, e
a tecnóloga em saneamento, Dal-
va de Camargo; também esteve
presente o diretor-presidente da
Agência das Bacias PCJ, Sérgio
Razera, o secretário-executivo
dos Comitês PCJ, Denis Herison
da Silva, além do prefeito de Cor-
deirópolis, José Adinan Ortolan,
que recepcionou e acompanhou a
visita da equipe de Piracicaba.

A barragem Santa Marina, em
Cordeirópolis, foi inaugurada no
último dia 13 de junho. Por ser de
porte semelhante ao projeto que
está sendo avaliado para implan-

tação em Piracicaba, a comitiva
visitou o local para trocar experi-
ências na construção da barragem
e informações técnicas que po-
dem contribuir para o estudo que
está sendo feito em Piracicaba.

BARRAGEM – Piracicaba é
um dos nove municípios inseridos
na Bacia do Rio Corumbataí e é
considerada uma sub-bacia da Ba-
cia Hidrográfica do Rio Piracica-
ba, ambas integrantes da Unida-
de de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos número 5 (UGRHI
5) Piracicaba/Capivari/Jundiaí.

Entre todos, Piracicaba é o que
possui maior grau de vulnerabili-
dade dos mananciais superficiais
(comprometimento devido à polui-
ção por esgoto doméstico acumu-
lada de outras regiões), e também
a maior demanda máxima de con-
sumo diária total – pouco mais de
1,5 mil litros por segundo. O grau
de atendimento à demanda, atual-
mente, pelo manancial é de 2 mil
litros por segundo. Conforme esti-
mativas, com o crescimento da po-
pulação, a demanda de água pode-
rá exceder em 41% a capacidade do
Rio Corumbataí até o ano de 2040.

Além do aumento populacio-
nal, esses fatores de vulnerabili-
dade dos mananciais para a cida-
de de Piracicaba somado aos perí-
odos de estiagem tornou necessá-
rio tomar medidas para garantir
a segurança hídrica do município,

preservando a população contra
futuras estiagens similares às que
ocorreram em 2014/2015. Esses
fenômenos vêm ocorrendo em
crescente frequência e por perío-
dos cada vez mais longos, com o
consequente aumento do consu-
mo de água pela população.

Com o objetivo de mitigar essa
situação, a Prefeitura de Piracica-
ba e o Semae analisam a constru-
ção de uma barragem em área ru-
ral, com um volume desejado de 1
milhão de metros cúbicos de água
armazenada e uma superfície livre
de água máxima de 70 hectares.
Para avaliar essa possibilidade, é
necessária a realização de um estu-

do de viabilidade e uma avaliação
técnica preliminar para implantação
da barragem no rio Corumbataí,
dentro da área de Piracicaba.

A empresa Festi & Festi Con-
sultoria e Planejamento foi contra-
tada para elaborar a análise técni-
ca desse estudo, no valor de R$
99mil. A partir dessa análise, o es-
tudo vai apontar se é viável a cons-
trução da barragem, além do local
exato e quais condições são neces-
sárias para esta construção. O pra-
zo para entrega do estudo é de 90
dias, a contar da data de emissão
da ordem de serviço, realizada no
dia 11/06, ou seja, a análise deve
estar pronta até setembro deste ano.

Prefeito Luciano Almeida ao lado do prefeito de
Cordeirópolis durante visita à barragem do município
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- "Ocê deve de estar cada dia
mais invocadinho"

- Rsrsrsr, relaxa artista,
ninguém derruba o que é
"incaível".

- O XVZÃO tá no chapéu nes-
ta rodada da copa Paulista o
Nhô-Quim descansa.

- Na próxima semana dia 27
o alvinegro vai até Rio Claro
enfrentar os donos da casa
no "Augusto Schimit Filho".

- Com duas vitórias seguidas
o time de Piracicaba já é o
segundo colocado do seu
grupo e crescendo.

- Time de jovens, com vários
atletas da base, o XVZÃO vai
à busca do tricampeonato e
a vaga no cenário nacional.

- Leandro Samarone que na
opinião deste "velho corneta"
errou em Taquaritinga, mas
se redimiu em São Carlos.

- O gol da vitória foi do cen-
troavante Eric oriundo da
base que comemorou seu
primeiro tento anotado como
profissional.

- Gabriel Coutinho "sobrou"
no gol quinzista e não deixou
nem pensamento "passar
debaixo de suas traves".

- O esquema funcionou,
pois as peças foram bem
mexidas e a vitória não foi
por acaso, foi construída.

- Gabriel Simples lateral di-
reito formado na base do
Nhô-Quim foi negociado
com o Santos para duas
temporadas.

- Os valores da negociação
a pedido do time da baixada
santista e por clausula con-
tratual não foram divulgados.

- Já li e ouvi algumas "cor-
netagens" a respeito da tran-
sação, e eu pergunto: Se não
for para sunir ao profissional,
ou virar dinheiro para que
manter então a base?

- O planejamento e o tra-
balho estão corretos e Car-
los Querino, Leandrinho,
Matheus, Marlon e o pró-

prio Leandro Samarone jun-
to com todos os integran-
tes da comissões técnicas
estão de parabéns.

- O time na copa paulista é
50% formado com garotos
da base e outros tantos já
renderam ou estão a cami-
nho de trazer verbas aos
cofres do clube.

- Hassan o nigeriano em-
prestado ao Flamengo já é
sondado por times de fora
do país, Arábia Saudita se-
ria o local que o nosso "me-
nino maluquinho" deve de-
sembarcar e o XV colocar
mais alguns $$ nos cofres.

- Já chegou até meu conhe-
cimento que as dívidas tra-
balhistas estão sendo co-
locadas como "ponto nega-
tivo" da atual gestão.

- Eu pergunto qual gestão
não teve ações trabalhistas?
Teve diretor que contratou
atleta que entrou em campo
por 30 segundos, foi expul-
so e colocou o clube na jus-
tiça. Alguém comenta?

- Em final de gestão os opo-
sitores costumam procurar
"pelo em ovo", e vários as-
suntos e conversas desne-
cessárias são colocadas
"na roda".

- Triste e sujo que as "malí-
cias" de outros tipos de elei-
ções estejam virando co-
muns dentro do XV.

- Alguém realmente pensa
e trabalha somente para a
instituição?

- TRIBUNA 50 ANOS, que
honra e orgulho fazer parte
deste time "democrático" e
com as opiniões "pluraliza-
das".

- Difícil viver e conviver com
pessoas que confundem
"não é minha opinião" com
"sou seu inimigo".

- Vamos sobrevivendo pro-
tegidos pelas "aulas de de-
mocracia" de A TRIBUNA.

- Parabéns pelos 50 anos.

- Até semana que vem,
"eita como nóis gosta des-
se time".

Luiz Tarantini
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Helinho pede a ministro da Pesca
ações após crime no rio Piracicaba
O deputado deixou a palavra aberta para que pescadores e pessoas ligadas à
atividade pesqueira e de turismo pudessem explanar ao ministro a real situação

O deputado estadual Helinho
Zanatta se reuniu virtualmente
ontem (18) com o ministro da
Pesca e Aquicultura, André de
Paula. No escritório regional, em
Piracicaba, Helinho recebeu pes-
cadores, ribeirinhos, representan-
tes de associações e pessoas autô-
nomas que vivem da pesca e do
turismo e tiveram suas atividades
afetadas pela mortandade de pei-
xes registrada no dia 7 de julho.

Também estiveram presen-
tes à reunião os prefeitos Thiago
Silva, de São Pedro, e Josias Zani
Neto, de Santa Maria da Serra.
André de Paula e o corpo técnico
do ministério já haviam se colo-
cado a par da situação e propu-
seram a criação de um comitê
emergencial para permitir que os
governos estadual e federal pos-
sam agir de forma mais eficaz.

“Quero agradecer o ministro
André de Paula por nos atender
e olhar com carinho para essa tra-
gédia que assola o Rio Piracicaba

e toda a região. Penso que o mo-
mento é de unirmos forças e es-
tabelecer ações a curto prazo para
minimizar os impactos ambien-
tais. Está previsto para amanhã
a entrega do laudo da Cetesb so-
bre todo o ocorrido, e a partir daí
teremos uma série de atitudes que
irão colaborar para que possamos
recuperar o máximo possível do
nosso rio”, lembrou Helinho.

O deputado, que logo após a
tragédia acionou os órgãos com-
petentes, deixou a palavra aber-
ta para que pescadores e pessoas
ligadas à atividade pesqueira e
de turismo pudessem explanar
ao ministro a real situação.

“Nós nunca vimos uma
mortandade nessas proporções.
Estamos falando de pelo menos
uma década para que o Rio Pi-
racicaba volte ao patamar que
estava. Agora precisamos fo-
car na limpeza do rio e dar
suporte para os pescadores que
vivem da pesca e não têm outra
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Helinho recebeu pescadores, ribeirinhos, representantes de
associações e pessoas autônomas que vivem da pesca e do turismo

fonte de renda”, pontuou o Gor-
do do Barco, como é conhecido.

Helinho Zanatta disse ter
acionado o secretário estadual
de Agricultura do Estado de
São Paulo, Guilherme Piai, e a
Defesa Civil do Estado de SP.

Com a criação do comitê, é es-
perado que tanto o poder pú-
blico quanto as entidades civis
ganhem mais força para pode-
rem receber recursos e capita-
near ações voltadas à limpeza e
recuperação do Rio Piracicaba.

Tragédia Ambiental
Mandato Coletivo

Todos vimos e acom-
panhamos a triste no-
tícia da mortandade

de peixes no Rio Piracicaba
ocorrida no dia 7 de julho.
Não é a primeira vez e não é
nenhum grande mistério a
causa dessas mortes. Em-
presas e indústrias constan-
temente despejam seus efluentes
(esgoto), sem tratamento, direta-
mente no Rio e essa mortandade
excessiva que virou notícia naci-
onal, não é um fato isolado. Nos-
so Rio, há tempos, está morren-
do aos poucos... ou aos muitos.

Mesmo que multas sejam
pagas, mesmo que outros peixes
sejam reinseridos para repovoar
essas águas, o que foi perdido não
volta mais. Toneladas de peixes
de diferentes espécies represen-
tam inúmeras vidas, perda da bi-

Nosso Rio, háNosso Rio, háNosso Rio, háNosso Rio, háNosso Rio, há
tempos, estátempos, estátempos, estátempos, estátempos, está
morrendo aosmorrendo aosmorrendo aosmorrendo aosmorrendo aos
poucos... oupoucos... oupoucos... oupoucos... oupoucos... ou
aos muitosaos muitosaos muitosaos muitosaos muitos

odiversidade e interferências ecos-
sistêmicas que não chegarão a ser
recompostas, de maneira alguma.

O que deve ser feito, além da
severa punição aos poluidores, é a
fiscalização preventiva das empre-
sa e usinas, com a verificação perió-
dica de seus equipamentos, dos do-
cumentos e licenças, da destinação
dos efluentes gerados e com a aná-
lise dos materiais de acordo com pa-
râmetros estabelecidos em lei.

Estamos assistindo o meio
ambiente ser destruído por com-

pleto e não é por menos que a po-
pulação está indignada com as mor-
tes no Rio, que é o nosso principal
cartão postal, fonte (não tão) abun-
dante de vida, beleza, cultura, tu-
rismo, esportes e lazer. Não pode-
mos permitir que isso se perca.

Outras formas de proteção
ambiental também são necessári-
as, como a não impermeabilização
excessiva do solo, o reflorestamen-
to e preservação das margens do
Rio, dos córregos e nascentes, o
combate à loteamentos irregulares,
ao desmatamento e à erosão.

Mesmo distante da área ur-
bana, desta vez o nosso “mini Pan-
tanal”, o Tanquã, foi fortemente

atingido. Local de muita vida sil-
vestre e rica diversidade de espé-
cies de aves e de peixes.

As imagens desta triste tra-
gédia ambiental, provocada por
total desrespeito ao meio ambi-
ente, chocaram a todos.

Piracicaba está indo na mes-
ma direção de outros locais já de-
gradados e sem vida silvestre.
Mas, ainda há tempo de cuidar
deste meio e responsabilizar to-
dos os que causam e causaram
esta destruição.

Ambientalistas, “Ecochatos”,
precisamos de vocês!

———
Mandato Coletivo “A Ci-
dade é Sua!” é formado
pela vereadora Silvia
Morales, e pelos co-ve-
readores Jhoão Scarpa
e Pablo Carajol. Coauto-
ria: assessoria parla-
mentar Aline Gallo

Deputada Marina Helou cobra Cetesb
sobre mortandade de peixes no rio

A depu tada  es tadua l
Mar ina  He lou ,  da  Rede
Sustentabilidade, solicitou
esc larec imentos à pres i -
dência da Companhia Am-
biental do Estado de São
Paulo (Cetesb) a respeito
da mortandade de peixes
na região de Piracicaba. A
partir de ofício enviado on-
tem (18) ,  a  agência res-

ponsável pelo controle, fis-
calização, monitoramento e
licenciamento de atividades
geradoras de po lu ição no
es tado  deverá  in fo rmar
ações  e  pena l idades  que
serão aplicadas ao responsá-
vel pelo crime ambiental. A
deputada questiona sobre as
medidas previstas para a re-
cuperação do ambiente afeta-

do e as ações remuneratórias
às populações impactadas.

Na última semana, a pre-
feitura da cidade retirou cer-
ca de três toneladas de pei-
xes mortos de afluentes do
Rio Piracicaba, e investiga-
ções deverão apontar se a
responsabilidade é da Usina
São José, instalada no mu-
nicípio vizinho de Rio das Pe-

dras (SP). O odor alterado
do rio começou a ser nota-
do no dia 7 de julho, quan-
do a Cetesb identif icou a
fonte poluidora como sen-
do a usina. Notícias veicula-
das pela imprensa apontam
que a poluição do afluente
teria decorrido do despejo ir-
regular de resíduos agroin-
dustriais no curso d’água.

Luiz Tarantini é colunista, radialista, repórter
esportivo, comentarista, apresentador, gestor
de varejo e "apaixonado" pelo Nhô-Quim.
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HL Mando Brasil completa 14 anos na
Região Metropolitana de Piracicaba
HL Mando, apaixonada por atividades de responsabilidade social corporativa na comunidade

brasileira; Se-min Han, atualmente seu CEO, dá detalhes desse trabalho em Limeira
PERGUNTA (P) — Recen-

temente ouvi dizer que a HL
Mando Brasil retomou suas
atividades de responsabili-
dade social corporativa este
ano, que haviam sido tempo-
rariamente suspensas devi-
do à Covid-19. Você poderia
explicar especificamente
quais atividades vocês estão
principalmente engajados
com a comunidade local?

RESPOSTA (R) — Olá, meu
nome é Se-min Han e atualmente
sou CEO da HL Mando Brasil. Aci-
ma de tudo, tenho a honra poder
apresentar a HL Mando Brasil aos
assinantes da comunidade local atra-
vés desta entrevista. A HL Mando
Brasil retomou suas atividades de
auxílio comunitário, que precisaram
ser suspensas devido à Covid-19.
Este ano, estamos realizando visi-
tas mensais regulares a escolas de
baixa renda na cidade de Limeira
para realizar o ‘Programa de Apoio
ao Autocuidado’, onde os estudan-
tes aprendem sobre a importância
do autocuidado e o valor de viver
em comunidade, ajudando-os a se
tornarem jovens promissores que
liderarão o futuro. A HL Mando
Brasil planeja continuar com suas
atividades de responsabilidade
social na cidade de Limeira para
cumprir sua responsabilidade
social como uma empresa global.

P — Por favor, dê uma intro-
dução adicional à HL Mando.

R — A HL Mando é uma em-
presa global de peças automotivas
com uma história de 62 anos, for-
necendo soluções de mobilidade de
próxima geração como freios, dire-
ção, suspensão e sistemas avança-
dos de assistência ao motorista
(ADAS) para aproximadamente 60
fabricantes de automóveis ao re-
dor do mundo na América do Nor-
te, América do Sul, Europa e Ásia.
Recentemente, a empresa expandiu
sua atuação além da fabricação de
peças automotivas para as indús-
trias de dados e serviços, tornan-
do-se um Criador de Liberdade e
Mobilidade que oferece liberdade
de movimento para uma ampla
gama de usuários finais. A HL
Mando Brasil está localizada atu-
almente na cidade de Limeira, es-
tado de São Paulo, e tem fornecido
produtos de freio como Pinça de
freio Frontal e ABS (ESC) para gran-
des OEMs globais HMB, STLA,
GMB e VWB no Brasil há mais de
uma década, produzidos localmen-
te. Hoje, a empresa emprega 230
pessoas, todos brasileiros locais,

exceto dois funcionários coreanos
enviados pela sede. A HL Mando
também expandiu suas operações
para os Estados Unidos e México.
A HL Mando America foi fundada
em 2003 e está localizada em Ope-
lika, Alabama, e Hogansville, Ge-
órgia. Ela produz sistemas de frei-
os (Pinça de Freio, ESC, MOC), di-
reção (R-EPS) e suspensão (S/ABS),
e está desenvolvendo o Freio Ele-
tromecânico (EMB) que melhora a
eficiência de combustível e o espa-
ço do veículo em comparação com
os freios hidráulicos convencionais
(Vendas 1,1 bilhão de dólares em
2023). A HL Mando México foi fun-
dada em 2015 e está localizada em
Arteaga, Coahuila, México. O Mé-
xico é um HUB de produção nas
Américas que produz dispositivos
de freio (M/BSTR, ESC, IDB), dire-
ção (C-EPS, R/P GAER) e suspen-
são (S/ABS), e foi estabelecido para
localização nas Américas, expor-
tando 71% dos itens produzidos
para os Estados Unidos e Brasil
(Exportação para o Brasil: 11%).

Além disso, a HL Mando Mé-
xico está considerando transferir a
especificação ESC Premium produ-
zida pela HL Mando México para o
Brasil para produção local, se possí-
vel, em consulta com os clientes.

P — Ouvi dizer que a HL
Mando Brasil realizou um
evento de 10º aniversário
no ano passado. Você pode-
ria dar um significado e
avaliação disso como CEO?

R — A HL Mando Brasil co-
meçou a produzir e fornecer ABS,
um importante produto de segu-
rança entre os sistemas de freio,
para clientes locais em 2012, após
concluir uma planta de produção
no Brasil, localizada do outro lado
do mundo da Coreia, para atender
aos requisitos legislativos locais.
Em 2015, a HL Mando Brasil tam-
bém começou a produzir com su-
cesso Pinças de Freio Frontais lo-
calmente e começou a fornecê-los
aos principais clientes de maneira
efetiva. Nove anos depois, a HL
Mando Brasil se tornou a principal
fornecedora de Pinças de Freio no
Brasil por participação de mercado
em 2023, e a segunda fornecedora
no Brasil por participação em ABS
(ESC). Aliás, pode-se dizer que cer-
ca de um em cada dois carros de
passeio produzidos no Brasil pos-
sui uma pinça de freio feito pela
HL Mando Brasil. Por isso, fre-
quentemente passo por carros na
estrada por hábito para ver quais
pinças de freio estão equipados, e

sempre que vejo nossos produtos
lá, sinto orgulho como CEO. Por-
tanto, pode-se dizer que os últimos
10 anos foram muito significativos
em termos de entrada da HL Man-
do no mercado sul-americano e
expansão bem-sucedida de sua par-
ticipação no mercado de freios.

P — O que você acha que
foi a chave para o crescimen-
to da HL Mando Brasil para
se tornar a principal empre-
sa de Freios no Brasil nos 10
anos desde seu lançamento?

R — Primeiramente, acredito
que se deve aos esforços incansá-
veis e à paixão de todos os funcio-
nários para manter a alta qualida-
de e a entrega estável de produtos
em massa aos clientes, mesmo em
circunstâncias difíceis como a re-
cente Covid-19, especialmente por-
que os clientes estão gradualmente
mudando o foco da ‘cadeia de su-
primentos mais barata e mais fácil
(rapidez)’ para a ‘cadeia de supri-
mentos mais segura e confiável (cer-
teza)’. Em segundo lugar, acredito
que se deve à alta tecnologia da HL
Mando e à vasta experiência de
produção com produtos de freio
convencionais, bem como às capa-
cidades rápidas de desenvolvimen-
to e resposta rápida ao cliente in-
ternalizadas através da cultura
corporativa única da Coreia, conhe-
cida como ‘ágil’. É semelhante ao

motivo pelo qual os clientes viaja-
rão longas distâncias para um res-
taurante com boa reputação e pa-
garão um pouco mais pelo alimen-
to. E mais uma vez, gostaria de
aproveitar esta oportunidade
para expressar minha profunda
gratidão a todos os funcionários
da HL Mando Brasil pelo trabalho
árduo e dedicação que tornaram
possível essa conquista incrível.

P — Se houve alguma
parte difícil da experiência
operacional no Brasil nos
últimos 10 anos, por favor,
me diga brevemente.

R — Olhando para trás ao lon-
go da última década, o aspecto mais
desafiador de nossas operações não
foi a estabilização no fornecimento
e a qualidade da mão-de-obra lo-
cal, que é frequentemente um de-
safio para outras empresas globais
ao entrar em um novo país, mas
sim os aspectos externos de flutua-
ções cambiais rápidas e complexi-
dade tributária única do Brasil.
Acredito que este seja provavelmen-
te o mesmo desafio enfrentado pela
maioria das empresas globais que
operam no Brasil. Para gerenciar e
operar de forma sistemática as
questões tributárias, a HL Mando
Brasil possui uma equipe dedicada
de organização tributária global
sob a direção do CFO. Nós cumpri-
mos rigorosamente as leis e regu-

lamentações tributárias específicas
do país e gerenciamos ativamente
os riscos tributários para garantir
respostas oportunas às solicitações
de documentação fiscal. Como
mencionado anteriormente, a HL
Mando Brasil ganhou maior con-
fiança em seu futuro negócio no
Brasil através das lições aprendi-
das ao longo da última década.

P — Qual é a visão e o
objetivo de longo prazo da
HL Mando no Brasil?

R — A visão de longo prazo da
HL Mando no Brasil é continuar
mantendo a liderança técnica no
mercado de peças automotivas bra-
sileiro, e superar as expectativas dos
clientes através de soluções inova-
doras. Nós buscamos um cresci-
mento sustentável através da re-
dução de gases de efeito estufa,
como o desenvolvimento de produ-
tos EMB, criar mais oportunida-
des de emprego no Brasil e crescer
junto com a comunidade local.
Além disso, a HL Mando desempe-
nhará um papel de liderança em
campos orientados para o futuro,
como a tecnologia de direção autô-
noma. O Brasil está previsto para
legislar o Sistema de Frenagem
Autônoma de Emergência (AEB) a
partir de 2027, o que impulsionará
a demanda por produtos ADAS de
forma significativa. A HL Man-
do possui uma subsidiária, HL

Klemove, especializada em solu-
ções de direção autônoma, e re-
centemente iniciou uma revisão de
viabilidade de negócios para en-
trar no Brasil e responder rapida-
mente a essas mudanças na de-
manda. A empresa planeja aten-
der às necessidades de localização
de diversos clientes e executar uma
estratégia de localização rápida no
emergente mercado brasileiro, de-
finindo os próximos 10 anos como
um período de crescimento.

P — Há mais alguma
coisa que você queira di-
zer por último?

R — O mercado automotivo
brasileiro é o sétimo maior do mun-
do em termos de vendas domésti-
cas em 2023, e especialistas locais
esperam que ele continue a cres-
cer para cerca de 3 milhões de uni-
dades até 2030. Por isso, a HL
Mando deseja crescer com este
mercado. A visão da HL Mando é
fornecer produtos automotivos
mais seguros, confortáveis e diver-
sificados, provenientes localmen-
te, e contribuir para a criação de
empregos no Brasil. Portanto,
gostaria de solicitar gentilmente
o interesse contínuo e o apoio po-
lítico do governo brasileiro para
que não apenas os OEMs auto-
motivos, mas também os fabri-
cantes de peças automotivas pos-
sam crescer juntos aqui no Brasil.

Fotos: Divulgação
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Bebel reúne ex-secretários e
discute conjuntura na cidade
Para Bebel, estas lideranças muito fizeram para que Piracicaba fosse o que é hoje

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), pré-candidata a
prefeita pela Federação “Brasil da
Esperança”, reuniu aliados de peso
na noite da última quarta (17), para
discutir a atual conjuntura políti-
ca e Piracicaba nas eleições muni-
cipais deste ano. O encontro con-
tou com a participação de ex-secre-
tários municipais no governo do ex-
prefeito José Machado, ex-verea-
dores pelo PT e PV, além do ex-
secretário municipal de saúde e ex-
vice-prefeito João Pauli, além dos
vereadores Rai de Almeida (PT) e a
vereadora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo “A Cidade é sua”.
O professor Adelino Oliveira, que
foi candidato a prefeito nas eleições
municipais de 2020, pelo PT, tam-
bém participou do encontro.

Dos ex-secretários municipais
participaram Dorgival Henrique,
Edson Salles, Eduardo Gianetti,
Ernesto Brandão, Isaac Roston
Júnior, José Maria Teixeira, Kerko
Tomazziello, Paulo Roberto Botão,
Antonio Oswaldo Storel, Antonio
Formagio e Rui Cassavia. O presi-
dente do PT, Mário Paixão, assim
como o coordenador da Federação
“Brasil da Esperança”, Osmir Ber-
tazzoni, o presidente do PC do B,
Vilson Dorneles, e o ex-vereador
José Antonio Fernandes Paiva
também participaram da análise,
além de lideranças que tem parti-
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Bebel, quarta (17), durante encontro com ex-secretários e lideranças da Federação Brasil da Esperança

cipado ativamente da construção
do seu programa de governo.

Bebel disse que há pouco mais
de 80 dias das eleições, entendeu
ser fundamental reunir lideranças
expressivas da cidade, que atuaram
nos governos do prefeito José Ma-
chado e na Câmara de Vereadores
para trocar ideias, e analisar o atu-
al cenário político e as próximas
ações visando as eleições de outu-

bro. “Fiz questão de ouvi-los, uma
vez que as políticas de estado que
temos na cidade, tiveram a efeti-
va participação dessas lideranças
que muito poderão contribuir
tanto na nossa candidatura como
num futuro governo”, destaca.

Para Bebel, estas lideranças
muito fizeram para que Piracicaba
fosse o que é hoje. “São lideranças
que deram contribuição importan-

tíssima, para que tenhamos hoje na
cidade políticas de estado, como a
passagem única no transporte ur-
bano, o tratamento de esgoto, o
orçamento participativo, a implan-
tação do SUS, que garante atendi-
mento médico a todos, portanto,
são pessoas que muito podem con-
tribuir. O que dá certo tem que abra-
çar e é o que estamos fazendo com
a nossa candidatura”, enfatiza.

Nesta sexta, às 20h, com en-
trada franca, o Ponto de Cultu-
ra Garapa recebe a Cia São Jorge
de São Paulo, com espetáculo “Na
Beirada”. A pesquisa da peça
inédita se dá pela intersecção
entre as linguagens de música,
vídeo, artes plásticas e teatro,
com o objetivo de criar um espa-
ço de compartilhamento com o
público, onde se possa fortalecer
nossa subjetividade individual e
coletiva, em tempos que meca-
nismos de um Estado suicidário
nos massacra gerando proble-
mas de saúde pública como:

GGGGGARAPARAPARAPARAPARAPAAAAA

Ponto de Cultura recebe
espetáculo “Na Beirada”

pandemia, depressão, crises de
ansiedade, pânico e suicídio.

‘Na Beirada’, propõe aliança
e troca de afetos, cria através da
cena um encontro que busca for-
talecer e reconstruir nosso esta-
do emocional diante de uma con-
juntura social, política e econô-
mica que violenta nossa subjeti-
vidade - fragilizada ainda mais
depois de quase dois anos de isola-
mento - e diante de um cenário que
impõe a morte, busca a vida. A nar-
rativa se dá predominantemente
através da música,com canções iné-
ditas compostas para a peça.

Apresentações gratuitas acontecem às 20h na
sexta-feira (19) e no sábado, e às 18h, no domingo (21)
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Teatro apresenta o espetáculo
Invisíveis, da Cia Efêmera

A Cia. Efêmera de Teatro, de
Piracicaba, apresenta o novo es-
petáculo Invisíveis neste fim de
semana na Sala 2 do Teatro Mu-
nicipal Dr. Losso Netto. As apre-
sentações, gratuitas, acontecem
às 20h na sexta-feira e no sába-
do, e às 18h no domingo (21).

Contemplado pelo Proac,
com o apoio do Governo do Esta-
do de São Paulo, por meio da Se-
cretaria da Cultura, Indústria e
Economia Criativas, com apoio
da Prefeitura, por meio da Semac,
Invisíveis é um espetáculo que tem
como ponto de partida a econo-
mia do cuidado e o trabalho in-
visível. Este é o trabalho que as
mães fazem todos os dias, sem
receber o devido reconhecimento.

O tema surgiu a partir do
questionamento das atrizes e
mães Daniela Cavagis e Vânia
Lima sobre esse trabalho tão im-
portante para a sociedade, mas
que não é visto ou valorizado.

O espetáculo foi construído
a partir de oficinas artísticas e
palestras realizadas em bairros
da periferia de Piracicaba, com o
propósito de compartilhar expe-
riências entre mães. Dessa for-
ma, mais vozes foram trazidas à
cena, tornando o espetáculo
mais abrangente e múltiplo.

No elenco estão as atrizes
Vânia Lima, Daniela Cavgis,
Kelly Aguiar, com a participa-
ção da musicista Daniela Mi-
randa e direção de Cuca Bolaffi.

SERVIÇO
Cia. Efêmera de Teatro apre-
senta o espetáculo Invisíveis.
Na sexta-feira, 19/07 e no sá-
bado, 20/07, às 20h, e no do-
mingo, 21/07, às 18h. Rua
Gomes Carneiro, 1212, bair-
ro Alto. A entrada é gratuita,
com sugestão de doação de
um alimento não perecível.
Informações: 3403-2600.

Espetáculo acontece nesta sexta-feira, às 20h, com entrada franca
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Hyundai Mobis lança a pet de acessórios automotivos
Com investimento contínuo

em pesquisa e desenvolvimento
para produtos e acessórios que fa-
zem parte dos itens de segurança e
conforto dos passageiros, a Hyun-
dai Mobis inova com a entrada no
mercado pet, apresentando uma
linha completa de acessórios genu-
ínos, criados especialmente para
transportar animais de estimação.

Hoje, os pets são parte das
famílias e participam ativamen-
te de viagens, passeios e deslo-
camentos no dia a dia. Reconhe-
cendo a importância desse pú-
blico, a Hyundai Mobis desen-
volveu produtos de alta qualida-
de, design sofisticado e máxima se-
gurança, compatíveis com os mo-
delos Hyundai  HB20 e CRETA.

A linha é composta por 11
acessórios, idealizados para a
proteção e segurança dos ani-
mais, higiene e organização no
interior do veículo e, ainda -
como exemplo da mochila e cai-
xa de transportes - a possibili-
dade de estender o uso para
ambientes fora do veículo.

Conheça os acessórios pet
Hyundai Mobis:

REDE DE PROTEÇÃO
PARA PET - Disponível em
dois tamanhos, a rede tem a
função de proteger e estabilizar
o animal, prevenindo acidentes
e garantindo a segurança tanto
do condutor quanto do pet.

PROTEÇÃO DE ASSEN-
TO - Em dois modelos, com e sem
bolso, o acessório é instalado nos
assentos traseiros do carro. O
item foi desenvolvido com foco na
higiene dos bancos, protegendo
contra o acúmulo de sujeira e pe-

los, e para impedir que o animal
se mova para o banco dianteiro.

PROTEÇÃO PREMIUM DE
ASSENTO - Projetado para
proteger o assento do veículo
contra o acúmulo de pelos e su-
jeiras, o item possui forro extra
removível, além de ter a funcio-
nalidade de impedir que o ani-
mal se mova para o banco da fren-
te, prevenindo acidentes e garan-
tindo a segurança no trânsito.

PROTEÇÃO PARA A PAR-
TE TRASEIRA DOS BAN-
COS DIANTEIROS - O aces-
sório com bolsos tem a funcio-
nalidade de preservar a traseira
dos bancos dianteiras contra ar-
ranhões e impede a mobilidade
do pet para o banco da frente,
protegendo-o contra acidentes.

Fotos: Divulgação

COLEIRA PEITORAL -
Coleira tipo peitoral para guiar
e posicionar o animal, garan-
tindo maior controle e confor-
to durante passeios e viagens.

ADAPTADOR PARA CIN-
TO DE SEGURANÇA - Cinto
adaptador projetado para po-
sicionar o pet no banco trasei-
ro, controlando seus movimen-
tos para evitar acidentes.

ASSENTO DE TRANS-
PORTE - Acessório com a fun-
ção de proporcionar um trans-
porte seguro e confortável ao
animal no banco traseiro. O
item está disponível em dois ta-
manhos: para cachorros e ga-
tos de pequeno e grande porte.

CAIXA DE TRANSPORTE
- Disponível em opções de três ta-

manhos, a caixa de transporte é um
item importante para garantir um
transporte confortável e seguro
para os pets, oferecendo proteção
durante viagens e deslocamentos.

MEIAS PARA PET - Ofe-
recida em tamanho único, as
meias têm a função de proteger
o assento contra arranhões e
sujeiras, além de evitar possí-
veis lesões nas patas dos pets.

MOCHILA DE TRANS-
PORTE DE PET - Em tama-
nho único, a mochila pode ser
usada dentro e fora do carro
para transportar os pets de for-
ma segura e confortável.  Os
acessórios genuínos da linha pet
estão disponíveis em todas as
concessionárias Hyundai do
Brasil e têm um ano de garantia.

Modelos foram desenvolvidos para priorizar a segurança e conforto dos pets e dos passageiros do veículo
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Secretaria abre consulta pública sobre a
implementação das escolas cívico-militares
Entre os dias 21 e 28 de junho, os diretores de todas as unidades da rede pública paulista opinaram sobre a adesão ao novo modelo
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Comunidade escolar tem até o dia 19 de agosto para manifestar o interesse no
novo modelo; expectativa é que 45 escolas se tornem cívico-militares em 2025

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
publicou nesta quinta-feira (18)
um edital de convocação para
consulta pública para que as co-
munidades escolares opinem so-
bre a implantação do modelo de
escolas cívico-militares a partir de
2025 na rede pública estadual.

Essa é a segunda etapa do
processo de escuta que a Seduc
está promovendo sobre o tema.
Entre os dias 21 e 28 de junho, os
diretores de todas as unidades da
rede pública paulista opinaram
sobre a adesão ao novo modelo.
Nesse período, 302 diretores ma-
nifestaram interesse em atuar no
modelo das escolas cívico-militares.

A partir do edital, as unida-
des de ensino deverão organizar
reuniões com pais ou responsá-
veis até o dia 31 de julho para
discutir o novo modelo. A opi-
nião das comunidades escolares
deve ser registrada entre os dias
1º e 15 de agosto, por meio da
Secretaria Escolar Digital (SED). 

“Nosso objetivo é ouvir a
sociedade e a comunidade esco-

lar. A adoção do novo modelo
passa necessariamente pela con-
sulta pública. Esta iniciativa foi
estruturada para ser implemen-
tada de forma gradual, com mui-
to diálogo e escuta da nossa
rede”, afirma o secretário-exe-
cutivo da Seduc-SP, Vinícius Neiva. 

A expectativa da secretaria é
iniciar o projeto em 2025 com 45
unidades educacionais da rede,
permitindo um acompanhamento
detalhado da implantação do mo-
delo e a avaliação da possibilidade
de ampliação nos próximos anos.

Quem pode participar da
consulta pública: Mãe, pai ou
responsável pelos alunos meno-
res de 16 anos de idade; Estu-
dantes a partir de 16 anos de ida-
de, ou seus familiares, em caso
de abstenção de alunos dessa
faixa etária; Professores e outros
profissionais da equipe escolar.

Durante a consulta pública,
se mais do que 45 comunidades
escolares manifestarem interesse
no programa, serão adotados cri-
térios de desempate para a sele-
ção das unidades. Entre eles:

Distância de até dois quilômetros
de outra unidade que não optou
pelo programa, em caso de mais
de uma escola interessada na
mesma cidade; Número de votos
válidos a favor da implantação.
Para que a votação a favor seja
válida, é preciso que 50% dos vo-
tantes mais um optem pelo sim;
Escolas com mais níveis de ensino,
ou seja, que ofertam o Ensino Fun-
damental e o Médio; Unidades com
mais estudantes que se ausenta-
ram nas provas do Sistema de
Avaliação do Rendimento Escolar
do Estado de São Paulo (Saresp).

As 45 escolas selecionadas
para integrar o programa serão
conhecidas até o final de agos-
to. O período coincide com a pri-
meira etapa do processo de ma-
trículas e transferências na rede
estadual de ensino. Até o início
de setembro, estudantes pode-
rão registrar intenção de trans-
ferência para essas unidades ou
para outras escolas da rede. 

CURRÍCULO E PROCES-
SO SELETIVO - As escolas que
adotarem o modelo cívico-militar

seguirão o Currículo Paulista, or-
ganizado pela Secretaria da Edu-
cação. A Seduc-SP também será
responsável pelo processo de sele-
ção dos monitores e pela formação
dos professores das unidades.

Caberá à Secretaria da Segu-
rança Pública apoiar a Secretaria
da Educação no processo seletivo e
emitir declarações com informa-
ções sobre o comportamento e so-
bre processos criminais ou admi-

nistrativos, concluídos ou não, em
que os candidatos a atuar como
monitores nessas unidades de en-
sino possam estar envolvidos.

A SSP também vai participar
do desenvolvimento de atividades
extracurriculares na modalidade
cívico-militares, organização e se-
gurança escolar. O processo seleti-
vo dos policiais da reserva— será
ao menos um por escola — caberá
à Educação e deverá ter início após

as consultas públicas. No caso de
escolas municipais, a Segurança
Pública deve colaborar com as pre-
feituras e a seleção ficará a crité-
rio das secretarias municipais. 

O investimento nas escolas cí-
vico-militares será o mesmo já pre-
visto nas unidades regulares. O
gasto com a contratação dos mo-
nitores, já considerando a expec-
tativa final de 100 escolas cívico-
militares, será de R$ 7,2 milhões.

A Agrocaipirashow 2024, mai-
or feira do agronegócio de toda a
Região Metropolitana de Piracica-
ba e da Macrorregião de Campi-
nas, já reconhecida como uma das
mais relevantes do interior paulis-
ta, acontece de ontem (18) a 20 de
julho, das 9h às 18h. Ocupa os mais
de 30 mil metros quadrados da
Arena Open Air, em Charqueada.
A expectativa dos organizadores é
receber pelo menos 8 mil pessoas.
A entrada é gratuita e o credencia-
mento pode ser antecipado pelo site
www.agrocaipirashow.com.br ou
realizado direto na portaria.

Nesta 2ª edição, participam
mais de 100 expositores de diferen-
tes portes e segmentos de diversas
localidades, incluindo algumas das
mais importantes marcas nacionais
e internacionais ligadas ao setor.
Mais do que novidades, lançamen-
tos, inovação e tendências, a feira é
lugar de conexões do universo que
sustenta a economia do país.

Desde maquinários, trato-
res, equipamentos e implemen-
tos agrícolas, insumos, produ-
tos, serviços, siderúrgicas, insti-
tuições financeiras, lojas de cos-
tumes e startups, a Agrocaipi-
rashow 2024 é um verdadeiro
catálogo de opções e informações
para acolher as necessidades de
produtores e empreendedores ru-
rais de todo o Brasil e exterior.

AAAAAGROGROGROGROGRO

Evento movimenta o agronegócio no interior

A maior feira do segmento da Região Metropolitana de Piracicaba
acontece até o dia 20 de julho, das 9h às 18h, na Arena Open Air

Divulgação

A Arena Open Air dá lugar a
belos e bem-organizados estandes,
exposições, salas climatizadas, es-
paços de descompressão, espaço ex-
clusivo para as crianças, cantinhos
instagramáveis. No Espaço Celei-
ro, lojas de produtos e costumes,
além da praça de alimentação com
food trucks que funcionam durante
todo o dia, com almoço musical dia-
riamente. A feira tem como em-
baixadores a dupla sertaneja Mau-
rício e Mauri, que visitará todos
os expositores e promoverão um
show especial a convidados.

De acordo com Jorge Calile
Lima, idealizador da feira, a Agro-
caipirashow é um leque de desco-
bertas às pessoas que vivem ou
apreciam o agro, especialmente na
Região Metropolitana de Piraci-
caba, importante celeiro de ino-
vação, onde faltava um evento
aberto desse porte. “A Agrocaipi-
rashow traz alguns dos principais
lançamentos, tecnologias e novi-
dades agrícolas numa região das
mais importantes do setor, que ne-
cessitava de um evento que agre-
gasse a expertise das empresas e
facilitasse o encontro”, afirma.

ATRAÇÕES - Haverá subi-
da de balão todos os dias ao públi-
co e, no sábado (20), uma equipe
de paraglides fará show aéreo so-
brevoando a feira e encantando as
pessoas. Também haverá uma pis-

ta off road de 20 mil metros qua-
drados para realização de test dri-
ve com veículos em exposição. O pú-
blico pode ainda apreciar a exposi-
ção de veículos rurais antigos.

STARTUPS - Empresas que
nascem de uma ideia diferente, es-
calável e em condições de extrema
incerteza, as startups exigem mui-
to empenho por parte de seus em-
preendedores para transformarem
suas ideias em projetos e estes em
produtos palpáveis. Na Agrocaipi-
rashow 2024, as startups têm es-
paço. Entre elas, a Pitaya Irrigação
Eficiente e a Agrobrain Investimen-

tos e Soluções para Agricultura.
Saiba mais sobre as startups pelo
Instagram: @pitaya_irrigacao
e @agrobrain_consultoria.

LANÇAMENTOS – Duran-
te a Agrocaipirashow 2024 a Zeepo
Motors lança o primeiro trator
100% elétrico da América Latina,
fabricado no Brasil pela marca. A
empresa também apresenta outros
três veículos totalmente elétricos de
impacto tanto na agricultura como
no dia a dia: pá-carregadeira, mini
escavadeira e o automóvel de pas-
seio SUN. Todos em exposição nos
estandes 05 e 06 da JBL Consult,
onde o público também confere as
peças agrícolas da NewPec Agro e
as Caixas de Hortifruti Tatu.

RESPEITO - As emissões de
CO‚  geradas durante todo o perío-
do de realização da Agrocaipi-
rashow 2024 passarão pelo proces-
so de neutralização com o plantio
de árvores. Além disso, todos os
resíduos produzidos durante a fei-
ra serão coletados e destinados à
reciclagem pela Coopercharque-SP
(Cooperativa de Trabalho das Ca-
tadoras e Catadores de Resíduos
Sólidos Recicláveis de Charquea-
da). Sustentabilidade e respeito ao
meio ambiente, às mulheres e à di-
versidade são prioridades da mai-
or feira de agronegócios da RMP.

QUEIJARIA ARTESA-
NAL – Interessados em aprender
a técnica da fabricação de queijos
finos podem inscrever-se no curso
gratuito que o Instituto BioSistê-
mico (IBS) oferece em seu estande
26 durante a Agrocaipirashow
2024. O link de inscrição é https://
forms.gle/4wp8hxBH6Gif4BDe7
ou diretamente no estande. A
queijaria é uma oportunidade para
aprimorar habilidades na produção
de queijos artesanais, seguindo os
princípios de sustentabilidade e ino-
vação fundamentais para o sucesso
dos pequenos negócios. Informa-
ções: www.agrocaipirashow.com.br
ou pelos telefones (19) 99677-8615
e (19) 99735-8500. Acompanhe a
movimentação da feira pelo site e
redes sociais: @agrocaipirashow.
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Em São Paulo, Bolsa Família
chega a 2,5 milhão de lares
a partir desta quinta (18)

Tabela/Divulgação

O cronograma de pagamento
do Bolsa Família em julho tem iní-
cio nesta quinta-feira, dia 18, em
todo o país. Nos 645 municípios
de São Paulo, 2,53 milhões de fa-
mílias serão contempladas a par-
tir de um investimento de R$ 1,7
bilhão do programa de transferên-
cia de renda do Governo Federal.
O valor médio do benefício no es-
tado em julho é de R$ 674,77. Os
repasses são escalonados de acor-
do com o final do Número de Iden-
tificação Social (NIS) dos benefici-
ários e seguem até o dia 31.

Dentro dos valores adicionais
previstos no Bolsa Família, São
Paulo tem 1,27 milhão de crian-
ças de zero a seis anos contem-
pladas com o Benefício Primeira
Infância, que representa R$ 150
a mais para cada criança dessa
faixa etária presente na composi-
ção familiar. O investimento fe-
deral é de R$ 175,5 milhões.

Outros benefícios comple-
mentares, todos no valor suple-
mentar de R$ 50, chegam a 1,97
milhão de crianças e jovens en-
tre sete e 18 anos, além de 136
mil gestantes e 44,3 mil mulhe-
res em fase de amamentação no
estado. Os pagamentos desses
benefícios somam R$ 95 milhões.

A capital, São Paulo, permane-
ce em julho com o maior número de
famílias beneficiárias no estado. São
692,6 mil, a partir de um investi-
mento de R$ 460,8 milhões e valor
médio de repasse de R$ 671,50. Na
sequência dos cinco municípios pau-
listas com maior número de con-
templados no mês aparecem
Guarulhos (107,7 mil), Campinas
(59,8 mil), Osasco (45,5 mil) e São
Bernardo do Campo (40,9 mil).

O município de União Pau-
lista, com 113 famílias atendidas
pelo Bolsa Família, registra neste
mês o maior valor médio pago
pelo programa em São Paulo: R$
741,42. Na sequência aparecem
Pedra Bela (R$ 738,38), Gabriel
Monteiro (R$ 735,66), Vista Ale-
gre do Alto (R$ 727,05) e São
José do Barreiro (R$ 726,28).

NACIONAL - Em âmbito
nacional, o Bolsa Família regis-
tra em julho 20,8 milhões de
famílias atendidas nos 5.570
municípios brasileiros, pata-
mar estável nos últimos qua-
tro meses. O investimento é de
R$ 14,1 bilhões e o valor médio
do benefício é de R$ 682,56.

PROTEÇÃO — Outra cri-
ação da nova versão do Bolsa
Família, a Regra de Proteção
permite aos beneficiários per-
manecerem no programa por
até dois anos mesmo depois de
conseguirem um emprego com
carteira assinada ou aumento
de renda até um limite definido
por lei. Nesse caso, a família re-
cebe 50% do valor do Bolsa Fa-
mília. Esse parâmetro atinge, em
julho, 2,8 milhões de famílias.

REGIÕES — Na divisão por
regiões, o Nordeste concentra o
maior número de famílias benefi-
ciárias. São 9,4 milhões, a partir
de um investimento de R$ 6,41 bi-
lhões. Na sequência aparece o Su-
deste, com 6,1 milhões de famílias
e aporte de R$ 4 bilhões. A região
Norte reúne 2,6 milhões de famíli-
as por meio de um investimento
de R$ 1,89 bilhão. É no Norte que
está o maior valor médio por be-
neficiário do país: R$ 718,78. No
Sul, são 1,5 milhão de beneficiári-
os e R$ 1 bilhão em investimentos
federais. A região Centro-Oeste
concentra 1,1 milhão de famílias e
repasse de R$ 798,8 milhões.

ESTADOS — Na divisão
por estados, São Paulo concentra
o maior número de beneficiários
em julho. São 2,53 milhões de
contemplados, a partir de um in-
vestimento de R$ 1,7 bilhão e re-
passe médio de R$ 674,77. Na
sequência aparece a Bahia, com
2,46 milhões de beneficiários. Há
outros seis estados com mais de
um milhão de famílias contem-
pladas: Rio de Janeiro (1,68 mi-
lhão), Minas Gerais (1,6 milhão),
Pernambuco (1,57 milhão), Cea-
rá (1,46 milhão), Pará (1,35 mi-
lhão) e Maranhão (1,22 milhão).
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Bebel: “Foco do governo Lula para o meio
ambiente ajudará a recuperar o Piracicaba”
Deputada diz que recriação do Ministério da Pesca foi fundamental para o Brasil e será para o Rio Piracicaba, vitima de despejo indevido

Para a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel
(PT), principal liderança do Par-
tido dos Trabalhadores na região
e pré-candidata a prefeita da ci-
dade, o fato de o presidente Lula
ter a proteção do meio ambiente
como foco certamente irá garan-
tir ações do governo federal em
prol da recuperação do Rio Pi-
racicaba, que sofre com a mor-
tandade de peixes, provocada por
despejo indevido de produtos em
suas águas.  A própria deputada
já encaminhou ofício à ministra
do Meio Ambiente, Marina Sil-
va, pedindo a intervenção do
governo federal no sentido de
apoiar as ações visando coibir a
mortandade de peixes no Rio Pi-
racicaba, que é federal, assim
como medidas voltadas a recupe-

ração da fauna e a proteção dos
pescadores da região do bairro Tan-
quã, que ficaram sem trabalho.

De acordo com a deputada
Bebel, ainda, uma ação do Mi-
nistério da Pesca e Aquicultura
voltada aos trabalhadores que
ficaram sem trabalho, uma vez
que não há mais peixes no Rio
Piracicaba, “só será possível por-
que o governo do presidente
Lula reativou esse Ministério. O
presidente Lula criou  e recriou
o Ministério da Pesca e Aquicul-
tura, porque após o golpe conta
a presidente Lula, o governo que
a sucedeu extinguiu esse minis-
tério que desenvolve ações e po-
líticas para a área. Além disso, o
presidente Lula foi imensamen-
te criticado por opositores por
recriar esse Ministério, que ago-

ra poderá ajudar na recupera-
ção do Rio Piracicaba”, enfatiza.

Bebel disse que inclusive “fico
feliz em saber que o deputado Hé-
lio Zanatta, que sempre se colo-
cou como oposição ao governo
federal do presidente Lula, fez
contato com o ministro da Pesca,
André de Paula, solicitando apoio
aos pescadores, e portanto, reco-
nhecendo a importância deste
Ministério. No entanto, não deve
se esquecer que o governo do pre-
sidente Lula, que é republicano,
já tem isso em pauta, até porque
tem como foco a preservação do
meio ambiente e o cuidado com a
população ribeirinha, como é o
caso dos pescadores do Tanquã”,
adverte a deputada, que é consi-
derada a embaixadora do gover-
no Lula em Piracicaba e região.

Bebel afirma que o governo do presidente Lula é republicano e a recriação do Ministério
da Pesca irá ajudar tanto na recuperação da fauna como apoiará os pescadores do Tanquã

Divulgação

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Sema expõe sobre
políticas públicas para a
agricultura no AgroCaipira
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Diretora chefia delegação de SP em conferência nacional

Secretária Nancy Thame participou nesta
quinta, 18, da cerimônia de abertura

Divulgação

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento) participa nesta sema-
na, de 18 a 20/07, da segunda
edição da AgroCaipira Show, a
maior feira do agronegócio da
Região Metropolitana de Piracica-
ba (RMP), realizada na Arena Open
Air, à rua Cezira Chitolina Siviero
– Rodovia Hermínio Petrin (SP
308), km 185, entre os municípios
de Piracicaba e Charqueada.

A Sema está presente com es-
tande próprio durante o evento,
organizado com o objetivo de
apresentar os principais progra-
mas desenvolvidos pela Secreta-
ria em prol dos produtores ru-
rais de Piracicaba, como o Pa-
trulha Agrícola, PSA (Pagamen-
to por Serviços Ambientais), SIM
(Serviço de Inspeção Municipal),
Selapir (Selo Local de Alimentos
de Piracicaba), entre outros.

Durante a feira, o público po-
derá conferir os principais lança-
mentos e novidades para o setor
do agronegócio com a exposição de
maquinários, tratores, insumos,

equipamentos, implementos agríco-
las, produtos, serviços, siderúrgi-
cas, instituições financeiras, edu-
cacionais e startups. A realização é
da J.B.L Consult – Consultoria em
Agronegócio e A2M Eventos.

“Entendemos o valor de ofe-
recermos ao público da AgroCaipi-
ra Show a oportunidade de ampli-
ar conexões que se entrelaçam no
universo do agronegócio, economia
que sustenta o país em tantos as-
pectos. Na feira, temos a oportuni-
dade de proporcionarmos inova-
ção, tecnologia, conhecimento téc-
nico e bons negócios especialmente
a pequenos e médios produtores,
gerando benefícios que reverbera-
rão futuramente na economia ru-
ral”, disse Jorge Calile Lima, idea-
lizador da AgroCaipira Show.

SERVIÇO
AgroCaipira Show 2024.
Data: 18 a 20 de julho. Na Are-
na Open Air – Rua Cezira Chi-
tolina Siviero – Rodovia Her-
mínio Petrin (SP 308), km 185,
Charqueada/SP. Informações:
(19) 9.9677-8615 ou Insta-
gram @agrocaipirashow.
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OXXO abre vagas nas cidades
de Piracicaba e Sorocaba

O OXXO, rede de proximida-
de, acaba de abrir 10 vagas nas
cidades de Piracicaba e Sorocaba.
Entre as vagas disponíveis, estão
oportunidades para atuar como
atendentes, encarregados e líde-
res de loja. Para participar do pro-
cesso seletivo de atendente é pre-
ciso ter ensino fundamental com-
pleto e não é necessário experiên-
cia. Já as vagas para encarrega-
dos e líderes de lojas exigem ensi-
no médio completo e experiência
em cargo de gestão é um diferen-
cial. Todas as vagas são para es-
cala de trabalho no esquema 6X1.

A empresa oferece vale refei-
ção, vale transporte e seguro de
vida, além de benefícios, como con-
vênio com a Wellhub (ex-Gympass)
e cooperativa de crédito Barracred.

As inscrições podem ser feitas na
plataforma Gupy, por meio do link
(https://gruponos.gupy.io/) ou pelo
aplicativo OXXOZAP no número de
telefone (11) 5039-9591, acessan-
do a opção “Trabalhe Conosco”.

PLANOS DE CARREI-
RAS - O Grupo Nós, detentor da
marca OXXO, desenvolve progra-
mas com foco na inclusão e trans-
formação social das pessoas, com
planos de carreiras para todos os
colaboradores, inclusive os inici-
antes. Nesses casos, o colabora-
dor que se destacar em suas fun-
ções, pode alcançar um cargo de
gestão em menos de um ano. Além
disso, a companhia promove vári-
as iniciativas que contribuem para
um ambiente colaborativo, cria-
tivo e de respeito à diversidade.

A 5ª Conferência Nacional
dos Direitos da Pessoa com De-
ficiência aconteceu entre os dias
14 a 17 de julho, em Brasília, e
contou com a presença do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
no encerramento. O tema central
foi, o cenário atual e futuro na
implementação dos direitos da
pessoa com deficiência: constru-
indo um Brasil mais inclusivo.

A conferência, que terminou
na quarta-feira (17), contou com a
presença de aproximadamente 1,2
mil participantes de todo o Brasil.
Letícia Peres Françoso, diretora do
Sindicato dos Bancários de Piraci-
caba e Região (SindBan) e da Fede-
ração dos Bancários de SP e MS,
representou bancários, bancárias e
trabalhadores dos Instituto Inter-
sindical de Piracicaba, e foi eleita
chefe da Delegação do Estado de
São Paulo na Conferência, Franço-
so é Presidente do Conselho Esta-
dual da Pessoa Com Deficiência.

Letícia explica que, “as discus-
sões abordaram trabalho, saúde,
educação, lazer e outros temas re-
levantes para pessoas com defici-
ência (PCDs), promovendo um de-

Letícia Françoso (de camiseta roxa), chefe da Delegação do Estado de São Paulo na Conferência de Brasília

Divulgação

bate abrangente, a participação ati-
va da delegação, enfatiza o pro-
tagonismo nas conversas e o di-
reito de expressarmos nossas de-
mandas”, comemora Françoso.

O objetivo da Conferência é
realizar um diagnóstico das de-
mandas dos estados e desenvol-
ver políticas inclusivas para ga-
rantir o acesso aos direitos em

todo território nacional. A ampla
mobilização entre a sociedade ci-
vil e os governos visa garantir a
ampliação de políticas públicas
para as pessoas com deficiência.

A 5ª Conferência debateu as
propostas fundamentadas em
amplo diálogo e participação so-
cial de pessoas com deficiência,
suas famílias e comunidades em

todo país, mapeando desafios,
debatendo e decidindo priorida-
des para as políticas públicas.

PROPOSTAS - Na Plená-
ria Final da Conferência foram
aprovadas 90 propostas, com a
aclamação da Carta de Brasí-
lia, documento que trará as re-
comendações a diversos órgãos
da administração pública.
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Selam realiza 4ª edição do Vem Jogar neste sábado
Em sua quarta edição, a Se-

lam (Secretaria de Esportes, Lazer
e Atividades Motoras) promove o
Vem Jogar, com o foco no desen-
volvimento na prática do quimbol
voltado ao público maior de 30
anos. O encontro será neste sába-
do (20), às 13h30, sob a coordena-
ção das professoras de Educação
Física da Selam, Renata Ganciar
dos Santos e Rita Cássia de Souza
Fenalti, no Ginásio Municipal Wal-
demar Blatkauskas. Os interessa-
dos em participar da quarta edição
do Vem Jogar podem fazer suas
inscrições gratuitamente no dia e
local do evento. Os professores da
Selam estarão à disposição dos par-
ticipantes para que todos tenham
uma tarde de muita descontração.

QUIMBOL – Criado por
Joaquim Bueno de Camargo, o

esporte foi oficializado em Pira-
cicaba nos anos 2000 com a
união dos fundamentos do vô-
lei, do tênis e do futebol. É dis-
putado em uma quadra de vôlei
e cada equipe conta com quatro
jogadores, que usam raquetes de
madeira para rebater a bolinha
de borracha. O jogo é realizado
em quatro quartos de dez minu-
tos, é dinâmico e permite que se-
jam utilizadas partes do corpo
para executar as jogadas, reme-
tendo a fundamentos do futebol.

SERVIÇO
4ª edição do Vem Jogar. Sá-
bado (20), às 13h30, no Gi-
násio Municipal Waldemar
Blatkauskas, à rua Treze de
Maio, 2.122, Bairro Alto. Mais
informações: (19) 3403-2648.

Vem aprender o quimbol nos núcleos espalhados pela cidade

Divulgação

PPPPPOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICAOLÍTICA

Alex Madureira deve ser confirmado como candidato a prefeito pelo PL
O PL (Partido Liberal) de Pi-

racicaba fará sua convenção no dia
22 de Julho e deve confirmar o
Deputado Estadual Alex Madurei-
ra como o candidato da sigla para
concorrer a prefeito de Piracicaba.
“Temos um grande projeto para a
nossa cidade e vamos apresentar
para a população um caminho se-
guro para o futuro de Piracicaba.
Tenho trabalhado muito como
Deputado para trazer melhorias
para o município e agora está na
hora da gente dar um novo pas-
so e implementar novas ideias
para desenvolver Piracicaba e
cuidar das pessoas”, afirma Alex.

O evento também contem-

plará a convenção dos outros
partidos que formarão a coliga-
ção do grupo. Além do Republi-
canos, que deve indicar o empre-
sário Erik Gomes para o vice na
chapa, Alex Madureira terá jun-
to também o PRTB e o PMB. “Te-
mos um grupo qualificado de pré-
candidatos a vereador que es-
tão preparados para apresentar
para a cidade um projeto cons-
truído em conjunto”, diz Alex.

O evento será no Hotel Bei-
ra-Rio, às 19h, dia 22 de Julho.
Antes de iniciar o evento, no pró-
prio Hotel, o pré-candidato Alex
dará uma entrevista coletiva
para os veículos de Imprensa. Alex Madureira e Erick Gomes, pré-candidatos a prefeito e vice-prefeito

Divulgação
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A essência da caridade: um olhar
sobre sua conexão com a filantropia
Embora distintos, caridade e filantropia estão intrinsecamente conectados por um objetivo comum:
o desejo de fazer a diferença na vida das pessoas e contribuir para um mundo mais justo e compassivo

“Ao reconhecer e valorizar
a importância desses dois con-
ceitos, é possível trabalhar jun-
tos para a construção de um
mundo mais solidário e compassi-
vo para todos”, diz Irmã Davina.

Caridade e filantropia são
dois pilares fundamentais que
sustentam a bondade e a com-
paixão junto à sociedade. Ape-
sar da singularidade entre am-
bos, cada um carrega consigo
nuances e significados distintos
que merecem ser explorados.

De acordo com a coordenado-
ra da Pastoral da Saúde da Santa
Casa de Piracicaba, Irmã Davina
Bernardi, em sua forma mais pura,
a caridade, que tem seu Dia come-
morado em 19 de julho, é o ato de
dar sem esperar nada em troca.
“Ela se manifesta por meio de ges-
tos simples de generosidade, como
compartilhar uma refeição com al-

guém necessitado, oferecer um abri-
go temporário para aqueles que es-
tão desabrigados, ou simplesmen-
te estender uma mão amiga para
quem precisa de apoio”, explica.

A essência da caridade, para
ela, reside na empatia e na com-
preensão das dificuldades alhei-
as, motivando-nos a agir em prol
do bem-estar do próximo, mes-
mo que isso signifique sacrificar
nossos próprios recursos. “A es-
sência da caridade é o amor”, dis-
se Irmã Davina, citando a Carta
do apóstolo Paulo em 1 Coríntios
13, em 1 Cor, 1-13, que fala sobre
a importância da caridade.

Por outro lado, a filantro-
pia, base de atuação e criação das
Santas Casas de Misericórdia,
transcende a doação de recur-
sos materiais. Ela engloba um
compromisso mais amplo e es-
truturado com a promoção do

bem comum. “A filantropia bus-
ca abordar as causas subjacen-
tes dos problemas sociais, inves-
tindo em projetos e iniciativas que
promovam mudanças duradou-
ras e sustentáveis na sociedade.

Ao contrário da caridade, que
muitas vezes é uma resposta ime-
diata a uma necessidade urgente,
a filantropia é uma abordagem
mais estratégica e deliberada para
resolver questões sociais comple-
xas. No caso dos hospitais filan-
trópicos, a ação volta-se a oferecer
assistência médico hospitalar uni-
versal e igualitária para que todos
possam ter acesso a tratamentos
de saúde”, explica Irmã Davina.

Embora distintos, caridade e
filantropia estão intrinsecamen-
te conectados por um objetivo co-
mum: o desejo de fazer a diferen-
ça na vida das pessoas e contri-
buir para um mundo mais justo

e compassivo. “Enquanto a cari-
dade oferece alívio imediato para
aqueles que estão em situações de
dificuldade, a filantropia traba-
lha para abordar as causas sub-
jacentes dessas dificuldades, vi-
sando criar um impacto de longo
prazo”, reforça a coordenadora
da Pastoral, ressaltando que a fi-
lantropia deve ter base o amor.

Segundo ela, é importante re-
conhecer que tanto a caridade
quanto a filantropia desempenham
papéis essenciais na sociedade e que
cada uma tem seu próprio valor.
Tanto a caridade quanto a filan-
tropia são expressões poderosas do
altruísmo humano e da capacidade
de cuidar uns dos outros. “Ao reco-
nhecer e valorizar a importância
desses dois conceitos, é possível tra-
balhar juntos para a construção de
um mundo mais solidário e com-
passivo para todos”, considerou.

Divulgação

Irmã Davina Bernardi é coordenadora da
Pastoral da Saúde na Santa Casa de Piracicaba

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura faz acordo de cooperação com
Unimep para atendimentos veterinários

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
firmou um acordo de cooperação
com a Unimep (Universidade Me-
todista de Piracicaba) para reali-
zar a triagem e atendimento dos
animais por meio do Departamen-
to de Bem Estar Animal (DBEA).
O acordo com a instituição, que
vai disponibilizar os consultórios no
campus, passou a ter validade des-
de ontem (18), data em foi publica-
do no Diário Oficial do município.

Desde o início do ano, a Pre-
feitura faz o credenciamento de clí-
nicas veterinárias para realização

de consultas, cirurgias, exames la-
boratoriais e de imagem, entre ou-
tros procedimentos, de animais re-
cebidos e atendidos pelo Departa-
mento de Bem Estar Animal.

Por meio do acordo com a
Unimep, a instituição disponibili-
zará o local – Campus Centro, à
Rua Rangel Pestana, 762 – para
que os veterinários do DBEA fa-
çam a triagem dos animais, e quan-
do necessário, encaminhem para as
clínicas credenciadas para consul-
tas ou atendimentos mais comple-
xos, como internações e cirurgias.

A disponibilização dos consul-
tórios no campus da universidade,

para que seja feita essa triagem pelos
veterinários do DBEA, acontece sem
custo para o município, por meio do
acordo de cooperação com a Unimep.

CONVÊNIO COM CLÍNI-
CAS – Em fevereiro deste ano, a
Prefeitura abriu chamamento pú-
blico para credenciamento de clíni-
cas veterinárias para realizar o
atendimento público e gratuito de
animais assistidos pelo DBEA.

Esse atendimento é feito para
animais que foram resgatados por
maus-tratos, animais que foram
abandonados nas ruas, os que es-
tão sob cuidados de protetores pe-
las situações já citadas, e de tutores

ou famílias de baixa renda, inscri-
tas no Cadastro Único (CadÚnico)
com o cartão Pira Cidadão, que não
têm condições financeiras de arcar
com os custos de procedimentos
veterinários. O credenciamento com
as clínicas habilitadas têm validade
de 12 meses, a partir da publicação
da ata da comissão em Diário Ofici-
al, podendo ser prorrogado por
iguais e sucessivos períodos. Por
meio do credenciamento, as clíni-
cas e hospitais realizam uma série
de serviços, entre eles consulta, ci-
rurgia, anestesia, exames labora-
toriais, exames de imagem e outros
procedimentos em cães e gatos.
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Jacareí Rugby enfrenta
Piracicaba por vaga no
hexagonal final do Brasileiro

Brayan Carriel, com a bola, em duelo
do primeiro turno contra o Piracicaba

 Ícaro Leal/Jacareí Rugby

O próximo jogo do Jacareí
Rugby pelo Campeonato Brasi-
leiro será decisivo para a equipe
jacareiense. No sábado (20), os
jacarés entram em campo con-
tra o Piracicaba, fora de casa,
precisando vencer para garantir
vaga no hexagonal final do tor-
neio nacional. A partida será às
14h30 no Campo da ESALQ.

Apesar da necessidade de ven-
cer o jogo, o clube jacareiense já
pode entrar classificado em campo
dependendo do resultado de Poli e
Curitiba, que jogam às 10h30 em
São Paulo/SP. Isso acontece, por-
que os curitibanos precisam ven-
cer para manter as chances de clas-
sificação. Caso contrário, os jaca-
rés poderão entrar em campo já
garantidos na próxima fase.

Atualmente, o Jacareí Rugby
soma 14 pontos em cinco jogos. O
Curitiba também briga pela vaga e
soma 13 até o momento. A Poli é a
líder da chave com 25 e o Piracicaba
ainda não pontuou pelo Grupo B.

Para o duelo contra os piraci-
cabanos, o treinador Matheus
Cruz terá alguns desfalques. Com
a Seleção Brasileira adulta em
amistoso contra Hong Kong e com
jogadores M19 no Paraguai, o Ja-
careí Rugby não poderá contar
com 16 atletas para o duelo em Pi-
racicaba/SP. Apesar disso, a equi-
pe treinou bastante durante a se-
mana para encarar o duelo.

No confronto direto entre
as equipes, os jacarés levam
vantagem. O único jogo dispu-
tado entre as equipes foi durante
o primeiro turno da fase de gru-
pos do torneio nacional. Na oca-
sião, os jacarés venceram por 65
a 7, no Campo do Balneário!

O Jacareí Rugby tem patro-
cínio de Cebrace - A Marca do
Vidro, Latecoere, WANA, Via

Vale Automóveis e Auto Shop-
ping Jacareí, parceria com SESI-
SP Jacareí, apoio de NET Jaca-
reí, Neobetel, Sanrad, CNA In-
glês Definitivo, Core Sport, Bi-
guetti e Fisioterapia Mercadan-
te, e Lei de Incentivo ao Esporte.

Paulista de Sevens Feminino
- O Jacareí Rugby terá compro-
missos com o Campeonato Paulis-
ta Feminino de Sevens no sábado
(20), em São Paulo. A equipe se
dividirá em duas para a disputa
da Taça Ouro e da Taça Prata pelo
torneio estadual. Ao todo serão
seis jogos para os times jacareien-
ses no Parque Ceret, na zona leste
paulistana, a partir de 9h40.

Essa será a primeira etapa da
Taça Ouro. Além do Jacareí Ru-
gby, outras cinco equipes estarão
na disputa deste torneio: Pasteur,
Leoas, São José, Poli e Lenks. As
jacarés estão no Grupo B e en-
frentam São José e Lenks. A par-
tida final depende dos primeiros
dois resultados e será contra uma
das equipes da outra chave.

Já na Taça Prata, essa será a
segunda etapa da competição. Os
jogos serão contra União Rugby
Alphaville, Garra e USP Rugby. Na
primeira etapa, as jacarés venceram
os dois jogos realizados contra Tau-
baté e União Rugby Alphaville.

O Jacareí Rugby tem patro-
cínio de Cebrace - A Marca do Vi-
dro, Latecoere, WANA, Via Vale
Automóveis e Auto Shopping Ja-
careí, parceria com SESI-SP Ja-
careí, apoio de NET Jacareí, Neo-
betel, Sanrad, CNA Inglês Defini-
tivo, Core Sport, Biguetti e Fisio-
terapia Mercadante, e Lei de In-
centivo ao Esporte. Siga o Jacareí
nas mídias sociais: Instagram:
http://instagram.com/jacarei
r u g b y ,  F a c e b o o k :  h t t p : / /
facebook.com/jacareirugby

Nesta sexta-feira (19), em
São Pedro, terá início uma série
de audiências públicas para de-
bater propostas de novos inves-
timentos, obras e outras melho-
rias no Lote Piracicaba-Panora-
ma, administrado pela concessi-
onária Eixo SP. O contrato de
concessão prevê ciclos quadrie-
nais para que sejam discutidos
pedidos feitos por cidadãos, en-
tidades privadas e integrantes da
administração pública por meio
do canal SisDemanda, disponi-
bilizado pela concessionária.

As audiências  públicas
acontecerão em São Pedro,
Martinópolis e Dracena, visan-
do garantir ampla participação
da comunidade. Os interessados
em se manifestar oralmente du-
rante as sessões devem se inscre-
ver previamente no site oficial da
Artesp (www.artesp.sp.gov.br),
acessando o menu Transpa-
rência e, em seguida, Audiên-
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Audiência pública debate melhorias no
Lote Piracicaba-Panorama em São Pedro

Divulgação

Objetivo é ouvir a comunidade sobre os projetos que
fazem parte do contrato de concessão da Eixo SP

cias e Consultas Públicas. Não
é necessária inscrição para
aqueles que desejam partici-
par apenas como ouvintes.

A primeira audiência será
realizada em São Pedro, no
auditório da Câmara Munici-
pal, nesta sexta-feira (19), às
10h. As próximas sessões es-
tão programadas para Marti-
nópolis, no dia 26 de julho, e em
Dracena, no dia 2 de agosto.

Além das audiências, a con-
sulta pública sobre o lote estará
aberta a partir desta sexta-feira
(19). As contribuições poderão
ser enviadas por escrito até as
18h do dia 7 de agosto. Todas as
informações sobre o Lote Piraci-
caba-Panorama, bem como o re-
gulamento e as instruções para
participação, estarão disponíveis
no site oficial da Artesp. Apenas
as sugestões devidamente iden-
tificadas e enviadas dentro do
prazo serão consideradas.

Essa série de audiências e
consultas públicas visa garantir
que as melhorias no Lote Piraci-
caba-Panorama atendam às ne-
cessidades e expectativas da co-
munidade, proporcionando um
diálogo aberto e transparente
entre a população e a Eixo SP.

SERVIÇO
Audiência Pública Lote Piraci-
caba-Panorama. Local: Auditó-
rio da Câmara Municipal. En-
dereço: Rua Nicolau Mauro nº
1011, Centro – São Pedro. Ca-
pacidade: 100 pessoas. Data:
19 de julho. Horário: às 10h

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 43/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº
43/2024, Processo: 546/2024, que tem por objeto a Contratação de Empresas para
Fornecimento de MARMITEX.   As propostas serão acolhidas com início no dia 22/07/
2024, às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 01/08/2024. O início da sessão de
disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 01/08/2024. Deve ser observado o
horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da
Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital com-
pleto encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 18 de julho  de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00aos cofres públicos
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------
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Creta vence ‘Prêmio Mobilidade Limpa 2024’
Veículo produzido em Piracicaba teve a versão Ultimate premiada como SUV Compacto acima de 1.6 cc menos poluente do mercado brasileiro

O Hyundai CRETA Ultimate
foi anunciado como um dos veícu-
los a combustão  menos poluentes
do mercado brasileiro pelo “Prêmio
Mobilidade Limpa 2024”. Em even-
to realizado pela Agência Autoin-
forme, a versão topo de linha do
veículo mais vendido do varejo bra-
sileiro foi premiado como aquele
que menos gera emissões na cate-
goria “SUV Compacto acima de 1.6
cc”. Esta é a segunda edição da
premiação e, neste ano,  reconhe-
ce os automóveis com melhores
índices de consumo energético
(MJ/km) segundo o Programa Bra-
sileiro de Etiquetagem Veicular.

Ao todo, foram considerados
975 modelos de 35 marcas pre-
sentes no mercado automotivo
nacional, divididos em categori-
as como elétricos, plug-in, híbri-
dos, flex, gasolina e diesel, além
de levar em conta os tipos de car-
roceria e tamanhos. O Prêmio

Mobilidade Limpa 2024 apurou
todos os dados públicos disponí-
veis no Programa Brasileiro de
Etiquetagem Veicular, do Inmetro,
com data-base de março de 2024,
e apontou o CRETA Ultimate como
vencedor em eficiência energética
na sua respectiva categoria, com
um índice de 1,85 MJ/km.

“A Hyundai tem no ‘Progres-
so para a Humanidade’ sua dire-
triz global, e a partir dela desenvol-
ve veículos com foco no melhor
equilíbrio entre a necessidade de
nossos clientes e a relação com o
meio ambiente. Com o CRETA, na
categoria de SUV a combustão, te-
mos um veículo com o melhor índi-
ce de eficiência energética do mer-
cado, que ocupa atualmente a lide-
rança das vendas no varejo nacio-
nal, entre todos os modelos, no acu-
mulado deste ano. O Prêmio Mobi-
lidade Limpa reconhece esse esfor-
ço em oferecer a melhor eficiência

nas diversas categorias comerciali-
zadas no País”, afirma Fabio Boni-
lha, gerente sênior de ESG e Inova-
ção da Hyundai Motor Brasil.

O Prêmio também reconheceu
outros dois modelos Hyundai, os
primeiros eletrificados da marca
importados para Brasi a partir do
ano passado. O IONIQ, com índi-
ce de eficiência energética de 1,09
MJ/km, foi o vencedor da cate-
goria Sedã Médio Híbrido até 1.6
cc. Enquanto o Kona EV, com ín-
dice de consumo energético de
0,44 MJ/km, foi certificado com
a melhor eficiência energética en-
tre os SUVs Compactos Elétricos.

A Hyundai promove global-
mente seu compromisso de neu-
tralizar as emissões de carbono
por completo até 2045, e apresen-
tou sua visão de negócios que
pretende, entre outras iniciativas,
fazer do hidrogênio uma fonte de
energia amplamente utilizada em

todas as áreas da vida humana e
da indústria, além dos meios de
mobilidade, até 2040. Juntamen-
te com a introdução de tecnologi-
as ecológicas e centradas no futu-
ro, a fabricante aumenta a credi-
bilidade e a empatia de sua marca
por meio de iniciativas ambientais,
sociais e de governança (ESG)
proativas, promovendo, por
exemplo, o engajamento da sua
cadeia de valor em temas como
direitos humanos, ética e inclusão.

Já está confirmada para este
ano a chegada ao Brasil do pri-
meiro modelo da exclusiva linha
de veículos 100% elétricos da
Hyundai, o IONIQ 5, e o Hyundai
Nexo, movido por célula de hidro-
gênio, está atualmente em testes
pelo País. Ambos promovem zero
emissões de gases de efeito estufa,
o que contribui para o mitigar os
impactos de mudanças climáticas
por meio da  descarbonização.

Divulgação

Versão topo de linha do veículo mais vendido do varejo
brasileiro foi premiado como aquele que menos gera
emissões na categoria “SUV Compacto acima de 1.6 cc”

VENDO
Sítio 50.000 m2

em São Pedro, próxi-
mo a cidade, nascen-
te, córrego, energia,
vista para a Serra de
São Pedro. Docum.

ok. R$ 585.000.
Luiz (11) 9999-88701

FALECIMENTOS
JOVEM JONATAS GABRIEL AL-
VES DE ABREU faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 22
anos, filho do Sr. João Luiz Lo-
pes de Abreu e da Sra. Maria
Lina Alves de Abreu. Deixa ir-
mãos, demais famil iares e
amigos. O Velório foi realizado
ontem, das 08h00 às 10h00 no
Velório Municipal da Vila Rezen-
de, sala “01”, sendo translada-
do o corpo para continuação no
Velório Litorania da cidade de
Ubatuba/SP, até às 12h00 do
dia 19/07/2024 onde será se-
pultado no Cemitério Bela Vis-
ta daquela localidade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOEL TERTULIANO DA SIL-
VA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Jose Tertuliano
da Silva e da Sra. Otacilia Mon-
tenegro da Silva, era casado
com Sra. Aparecida Helena Me-
dina da Silva; deixa os filhos:
Gisele Tertuliano da Silva Ces-
chim, casada com o Sr. Alberto
Cutolu Ceschim; Gilse Tertulia-
no da Silva Souza, casada com
o Sr. Adonias Ferreira de Souza;
Geise Tertuliano da Silva Viana,
casada com o Sr. Aparecido Al-
ves Viana e Gilson Tertuliano

Medina da Silva, casado com a
Sra. Francine Helena Candido
Tertuliano. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h30 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUZA ABDALLA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filha dos finados
Sr. Nicolau Abdalla e da Sra.
Nazira Isaac Abdalla, era viúva
do Sr. Rubens Nami; deixa os
filhos: Jose Carlos Abdalla, ca-
sado com a Sra. Glaucia Apa-
recida Sacrini Abdalla e Rena-
ta Aparecida Nami Inacio, ca-
sada com o Sr. Jair Inacio. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “B” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EXPEDITO GIMENES PE-
NHA faleceu anteontem, nes-

ta cidade, contava 84 anos, fi-
lho dos finados Sr. Romão
Penha Gimenes e da Sra. Ma-
ria Francisca Lagreca, era ca-
sado com a Sra. Maria de Fati-
ma de Almeida Gimenes; dei-
xa os filhos: Daniela de Almei-
da Gimenes, casada com o Sr.
Anderson Pessina; Daniel de
Almeida Gimenes; Fabio de
Almeida Gimenes e Fabiana
de Almeida Gimenes. Deixa
netos, bisneto, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

CONTADOR SR. WILSON AN-
TONIO CASTELOTTI faleceu
ontem, nesta cidade, contava
80 anos, filho dos finados Sr.
Guido Castelotti e da Sra. Vi-
tória Maian Castelotti, era ca-
sado com a Sra. Marisa Ro-
manini Castelotti; deixa a filha:
Giovana Antonia Castelott i
Doni, casada com o Sr. Carlos
Roberto Doni. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-

tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “07”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ORLANDO ALVES DE OLI-
VEIRA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 82 anos, filho
dos finados Sr. Levino Teixei-
ra e da Sra. Maria Alves de Oli-
veira, era viúvo da Sra. Idalina
Martins Oliveira; deixa os fi-
lhos: Ilda Duarte de Oliveira
Ramos, casada com o Sr.
Jose Maria Ramos; Marilza
Duarte de Oliveira; Vani Olivei-
ra da Silva, casada com o Sr.
Aldeir Alves da Silva; Ivo Mar-
tins de Oliveira, casado com a
Sra. Angela Bernardinelli; Na-
talino Martins de Oliveira; Fa-
biana Martins de Oliveira; Fa-
biano Martins de Oliveira, ca-
sado com a Sra. Juliana Mello
e Ivone Martins de Oliveira. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 16h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. RUBENS JOSÉ GANINO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 74 anos de
idade e era casado com a Sra.
Arlete Maria Lorenzi Ganino.
Era filho do Sr. Orlando Gani-
no e da Sra. Iracema Rodri-
gues Ganino, falecidos. Deixa
as filhas: Daniela Ganino de
Ferran casada com Marcos de
Ferran, Debora Lorenzi Gani-
no casada com Guilherme de
Andrade Lopes. Deixa 04 ne-
tas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 16:00 horas, sa-
indo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade – Sala 01, se-
guindo para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos

enlutados os sentimentos do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ DA SILVA fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 82 anos de idade.
Era filha da Sra. Maria Antonia
da Conceição, falecida. Deixa os
filhos: Conceição - falecida, Mar-
cos - falecido, Joselma - faleci-
da, Vaneide. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem as
14:30 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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